

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



DON LUIS MARÍA CABELLO LAPIEDRA, NUEVO GOBERNADOR CIVIL DE CÓRDOBA.

Cemento

"SANSON"

La Auxiliar de la Construcción S. A.

Córdoba. Depósito: Calle Haza, 6.
Oficinas: Madera Baja, 19.

PRECIOS

	Sobre vagón Sevilla	Sobre vagón Málaga	Sobre vagón Córdoba	Tonelada en Almacén	Un saco
SANSON	100	95	114	125	6,50 pesetas
VOLCAN	88	83	102	115	6,00

Por partidas importantes o contratos, precios especialísimos

Considerado por los técnicos como el mejor

Utilizado en las principales obras de la península.

Se necesitan representantes en los pueblos de la provincia.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1877 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

Ciento veinte millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE GENERAL EN TODA ESPAÑA

Martín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy miércoles 3 de mayo 1924

A las diez de la noche.—Cinematógrafo.—Tercera y cuarta partes de la segunda jornada y estreno de la primera y segunda partes de la jornada tercera continuación de la monumental serie francesa 'Lao.—Proyección de la segunda jornada (tres partes), de la formidable película americana en cuatro jornadas 'Esposas frías.—Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

Pascual de Miguel y C.ª
Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.

Teléfonos números 117 y 348

Relojería Royal

de

FRANCISCO PEREZ

Relojes de las mejores marcas y de todas clases y objetos de platería.

Alfonso XIII, (junto al Círculo de la Amistad)

Puertas "Fors"

BARCELONA

FABRICA

DE



Puertas acero ondulado

" Ballestas

" Tubulares

" Grillage

Villarreal, 15

Informaciones de anoche

Después de la Conferencia de Londres

El jefe del Gobierno francés comenta sus resultados

Siguiendo el ejemplo de Mr. Mac-Donald, que el mismo día en que terminó la Conferencia tomó el tren para Escocia, todas las demás delegaciones no han tardado en dispersarse, salvo la francesa, a la que varias obligaciones retenían en Londres, y de ahí que monsieur Herriot haya tenido que sufrir solo los asaltos de los periodistas.

Veamos las interesantes manifestaciones que comentando los resultados de la Conferencia, hizo a uno de aquellos:

—Soy democrata y creo que, por tradición, la democracia francesa es pacífica. En las últimas elecciones peif un cambio de política radical y saludable hacia la paz; ha sido, pues, necesario tomar otro camino, dar una vuelta, y esto no era fácil, pero lo hemos conseguido. Sin duda alguna me atacarían se dirá que he cedido y comprometido los derechos de Francia.

Sin embargo, yo creo, por el contrario, que he defendido y mantenido los legítimos derechos de Francia, sin perjuicio de haber contribuido al mismo tiempo a servir los intereses de Europa y la causa de la paz.

Francia es la que ha tenido la iniciativa del recurso de arbitraje. En adelante, cualquiera que sea la cuestión que su cite, el régimen de arbitraje reemplazará al de la violencia. Si se quiere la paz preciso es crear una atmósfera de paz. Y eso es lo que han tratado de hacer juntas las distintas delegaciones aliadas.

Aun queda bastante por hacer pero no podía ir más lejos, no obstante mis deseos. Para ello hubiese sido necesario tener plena confianza en Alemania, y hasta ahora ha dado demasiadas ocasiones para que se dude de su buena fe. No hemos resuelto todos los problemas eso no era posible ni siquiera conveniente.

Las solución de los mismos depende totalmente de la manera en que funcione el organismo que acabamos de preparar y del modo en que operará el remedio que el plan Dawes implica para la crisis económica que paraliza al mundo.

Creo sinceramente que hemos dado un paso adelante, y esa opinión la comparten los jefes de las demás delegaciones, así como los representantes de los Estados Unidos.

Al día siguiente de la Conferencia creo indispensable resumir y hacer visible sus conclusiones, porque los detallados relatos de prensa sobre los incidentes de las distintas negociaciones

que se han llevado a cabo hacen perder de vista los puntos esenciales y la visión de conjunto.

Antes de la adopción del dictamen de los peritos del plan Dawes, convertido hoy en realidad, el problema de las reparaciones iba de debate en debate, de conferencia en conferencia, sin recibir jamás la oportuna solución. La originalidad de dicho plan Dawes ha sido la de trasladar al orden práctico y económico un asunto que hasta entonces sólo se había tratado en el orden político.

Conseguir dinero en toda la mayor cantidad posible, interesando al deudor de su liberación, ha sido el objeto del plan Dawes y la finalidad de la Conferencia...

Se le dice a Alemania: "Tú debes pagar, pero no tenemos la pretensión de arruinarla; si pagas te ayudaremos para que recobres la normalidad."

El plan Dawes vuelve, pues, a crear la actividad de la unidad económica de Alemania.

Las sanciones interaliadas.

No suprime las sanciones para el caso de mala fe, sino antes al contrario. Pero deja a los Gobiernos la fijación del procedimiento que habría de seguirse en el caso de que fuesen necesarias, no obstante las precauciones previstas en el plan Dawes.

En virtud de ese mandato hemos restablecido en Londres la unidad del frente interaliado para el caso en que Alemania no cumpliera sus compromisos.

Pero el plan Dawes presta a los aliados, y por lo tanto a Francia, otras garantías además.

En primer lugar y en el centro de toda la actividad económica de Alemania se encuentra la Banca, la Reichbank. A ese Banco, que tendrá por objeto recibir en depósito los pagos que se hagan por reparaciones, se le deja una dirección alemana, si bien bajo la vigilancia de un Consejo general en que la mitad de los miembros serán extranjeros, habiendo entre ellos un francés.

Este Consejo—dice el dictamen Dawes—tendrá extensos poderes en lo que concierne a las cuestiones de organización y de funcionamiento bancarios que puedan afectar a los intereses de las naciones acreedoras.

Esa es una primera garantía. Veamos otras.

Recursos Impuestos, ferrocarriles, obligaciones industriales

Alemania tendrá que cumplir sus obligaciones mediante tres categorías

de recursos: Primera, Impuestos segunda, Ferrocarriles; tercera, obligaciones industriales.

Hablemos ante todo de los impuestos. Sería inadmisibles que el contribuyente alemán pagase menos que el francés, por el empleo. Una suma que irá en aumento anualmente hasta alcanzar en 1928-1929 a 1.250 millones de marcos oro, deberá quedar inscrita en el presupuesto al mán.

Ferrocarriles.—Este es uno de los puntos más importantes del plan Dawes. La obra de los peifitos ha sido más atrevida aún. Esos ferrocarriles serán entregados a una sociedad anónima, que habrá de crear o suministrar con destino a las reparaciones once mil millones de obligaciones hipotecarias al interés del cinco por ciento.

Por último, la industria alemana habrá de acil tar a las reparaciones cinco mil millones de marcos oro en obligaciones.

Hé ahí las nuevas garantías que por su parte recibe Francia. Alemania queda sometida a todo un sistema de intervención. Sin duda para problemas de esa importancia no hay sistema alguno que pueda escapar a la crítica y evitar toda incertidumbre. Pero, cuántos progresos no supone sobre los sistemas anteriores, en que la experiencia ha demostrado lo ilusorios que eran!

Alemania libremente compromete ante el mundo entero

Los Estados Unidos han aceptado el colaborar a la intervención que se ejercerá sobre Alemania, y en esa inspección Alemania ha sido llamada, no a sufrirla pasivamente, sino para aceptarla libremente. El método era más largo y más difícil de aplicar; pero en adelante no puede Alemania decir que ha cedido ante la so'a fuerza. Se ha comprometido ante el mundo entero.

Si fallase a compromisos así contraídos, la dignidad de todas las naciones que han recibido esos compromisos les obligaría a levantarse contra ella.

Francia ha hecho adoptar el arbitraje

Como quiera que podían surgir muchas dificultades de detalle en la aplicación del plan, Francia ha propuesto y logrado que se adoptase el principio del arbitraje. Entendemos que es una no edad fecunda para el porvenir y que recibirá aplicaciones cada vez más amplias.

Las sumas que recibamos nos serán entregadas en dinero o en mercancías. Cuando se estudie detalladamente el protocolo de Londres se verá todo lo que hemos hecho, tanto para mejorar el régimen de las transferencias como el de las entregas en géneros.

Una primera anualidad de 200 millones

Desde ahora, y con arreglo a los detalles que me han sido facilitados por los servicios competentes, podremos inscribir en el presupuesto francés una primera anualidad nueva. Nos hemos

provisión o asegurado de carbón y de cok para muchos años. Eso son realidades. El pueblo francés estaba ya cansado de ir siempre tras de quimeras. Las soluciones que hemos adoptado en Londres nos traen a la vez realidades sustanciosas y la paz.

Ya somos partidarios o adversarios de la ocupación del Ruhr, es evidente que el plan Dawes nos da prendas o garantías mucho más extensas y productivas que las anteriores.

La evacuación de Colonia ligada al desarme del Reich

¿Y la seguridad?, se me preguntará. La seguridad con arreglo al Tratado que debemos finalmente aplicar la tenemos con la ocupación de la orilla izquierda del Rin. La ocupación del Ruhr—francia empujó en ello su palabra—no podía ser considerada con otra finalidad que la de conseguir reparaciones.

En cambio, cuando se rató de Colonia, hemos hecho sentar por los juristas franceses e ingleses que no podía quedar evacuada más que en el caso de que Alemania cumpliera a principios de 1925 las obligaciones del Tratado y en particular las del desarme.

Las deudas interaliadas serán liquidadas con equidad

La cuestión de las deudas interaliadas, grave para nosotros, no podía solventarse en el curso de una discusión ya tan complacida como la recaída sobre el plan Dawes.

Pero a raíz de la Conferencia, mister Mac Donald ha declarado que este problema debía ser objeto de otra Conferencia y que debía tratarse en el sentido del reciente acuerdo de París; es decir, con equidad, y teniendo en cuenta todos los elementos que dan a esa deuda un carácter tan especial, carácter de una deuda contraída para el bien común de todos los aliados.

La Conferencia de Londres podrá ser criticada o censurada; pero el público imparcial notará que es la primera Conferencia que ha llegado a resultados prácticos. Será combatida por todos aquellos cuas imprudencias o provocaciones amenaaban con llevarnos a la guerra. Es una obra de buena fe y de paz.

Señala el principio de una nueva era. Francia ya no está aislada.

Pero la Conferencia de Londres no será la última y no podrá ir seguida de nuevos esfuerzos en el mismo sentido, más que en el caso de que todos los pueblos, para cuyo descanso hemos trabajado, protejan nuestra obra contra los asaltos de aquellos—muy numerosos todavía—que no sueñan más que en guerras exteriores y en guerras civiles.

Nunca agradeceré bastante a mis colegas de gabinete, ni a mis colaboradores técnicos, su eficacia.

Con todos ellos he trabajado de perfecto acuerdo. Nuestro objeto común ha sido el siguiente: conseguir las reparaciones debidas a Francia por el derecho y la paz.

H. D. D.

Gobierno civil

Concentración

Con motivo de la celebración de la feria de Villaviciosa los días 8, 9 y 10 del actual, se ha ordenado la concentración de fuerzas de la benemérita en dicho pueblo.

Traslado de un preso

Se ha dispuesto que el recluso en la cárcel de esta capital José Pérez Moreno, sea conducido a la de Jaén.

Pasaportes

Se le han expedido pasaportes para marchar a Francia a los vecinos de Pueblo-nuevo del Terrible Antonio Cumplido Lozano y Andrés Sánchez Parejo.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Manuel Bermúdez Rochel y don Juan Vera Montoro, de Córdoba; don Antonio Cambón Ríos, de Valsequillo; don Amador Crite a Espejo, de Hornachuelos; don Luis Marín Nadales y don Eustaquio Jiménez Aguilar, de Montemayor; don Julián Moya Villanueva y don Pablo Moyano Montenegro, de Hinojosa; don Pedro García Caballero, de Pozoblanco; don Primitivo González García, de Dos Torres, y don Eduardo Moyano Cordón, de Puente Genil.

De automóbiles

Ha solicitado que se le expida título de aptitud para conducir automóbiles el vecino de Hornachuelos don Francisco Reano Muñoz.

El gobernador y periodistas

Esta mañana el nuevo gobernador civil, don Luis Cabello de Lapiedra, recibió en su despacho oficial la visita de los periodistas que hacen inormación diaria en dicho centro.

El señor Cabello manifestó a los representantes de la prensa local que había recibido la visita del alcalde, señor Cruz Conde, con el que había conferenciado acerca de asuntos locales.

Agregó el gobernador que para el día cinco del actual había convocado a los delegados gubernativos de la provincia, para conferenciar con los mismos.

También le fué presentado al señor Cabello el personal del Gobierno y los agentes de Vigilancia.

Visitas

Han visitado esta mañana al gobernador el presidente de la Diputación don Miguel Fresneda, el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla, el ingeniero jefe de Minas don Luis Espino, el delegado de Hacienda don Modesto Marín, el delegado gubernativo de Baena y el alcalde de Valenzuela.

Bicicletas

Al contado y a plazos

LUIS LEJAL

Garage Central, Fray Luis de Granada, 4.

(Prolongación Gran Capitán)

Impresiones

¡IMPREVISION!

¡Imprevisión! Acaso, ¡no te asombre!, Te debo de advertir que para todo en este mundo, al hombre le deben instruir.

**

¡Varios adolescentes se han ahogado queriéndose bañar, y da pena el pensar que esto ha pasado por no saber nadar! Todos los ríos son ¡naturalmente! traicioneros, lector. Cuando estás descuidado, la corriente te envía al interior. Una vez río adentro, es muy profundo el fondo. ¡Decepción! Y enseguida te vas al otro mundo, sin que haya salvación.

El no saber nadar, ocurre a muchos, mas deben comprender, que sin saber nadar han de ser duhos bañándose, y, saber, que en donde no haya fondo ni corriente, no se pueden ahogar. Y así no importaría que la gente no supiera nadar.

**

¡Imprevisión! Acaso! No te asombre si vuelvo a repetir, que para todo en este mundo, al hombre le deben instruir. Andrés Borda.

Sección de Primera Enseñanza

Desobediencia

El Ayuntamiento de Rute ha acordado el desdoble de la segunda escuela de niños de dicho pueblo, solicitando al propio tiempo el material docente necesario para su funcionamiento.

Licencia

Ha solicitado un mes de licencia, por enfermo, el maestro de Villanueva del Duque don Leandro Auñón Carrasco.

Certificación

La Sección de Jaén remite certificado de los descuentos sufridos, con destino a fondos pasivos del Magisterio, por el maestro don José González López.

Títulos

Han remitido sus títulos administrativos para que sean diligenciados, los maestros ascendidos don Juan Zafra, don Cándido de Miguel y doña Vicenta Marina Rodríguez Núñez.

Alza en la contribución

En el último arqueo verificado por esta delegación de Hacienda dió por resultado 2.065.935 de pesetas el total de la recaudación de los impuestos y contribuciones del Estado en el mes pasado de Agosto, dando un alza de 113.800 pesetas, comparado con el anterior. Esta elocuente cifra conforta el ánimo por el patriotismo del contribuyente cordobés. Proclama las grandes dotes recaudadoras del jefe económico de la provincia don Modesto Marín Pérez, ilustre funcionario, que al frente de un personal apto y disciplinado, que le admira y le quiere, sabe hacer administración, poniendo la tributación en Córdoba a la envidiable altura que hoy disfruta, una de las primeras de España.

Por ello felicitamos al señor Marín Pérez y al personal a sus órdenes.

Divagaciones de una sentimental

LA ALEGRIA DEL REGRESO

El Carpio .. Villafranca .. Oh, qué largo se me hacen estos minutos en que el tren rueda y acelera su marcha como si estuviera a uciado, igual que yo lo estoy, por el afán de llegar pronto. ¡Alcolea.. Córdoba, al fin! ¡Gracias buen Dios!

Con un "shavehand" cordial y vigoroso me despido de mis compañeros de viaje y, el tren en marcha todavía, salto al andén ligera y alto ozada, henchido el corazón de alegría al pisar de nuevo este bendito suelo cordobés en que pasé los años mejores de mi juventud primera, cuando mi padre —pobre padrecito mío que dió su vida a su patria al caer destrozado por un obús desde su puesto de observación entre la fronda de un aliso de las márgenes del Oise!—era ingeniero al servicio de una compañía que al desaparecer trocó en burguesa barriada de recreo, lo que fue dulce y amoroso cobijo de los hombres que se iban a rancaban el cobre a las entrañas de la tierra.

He saltado al andén y agena al exterior e indiferente al trajín y a la batahola que me rodean, me avismo sin querer en una emoción dulcísima, muda y honda. Y como en una rosada niebla que se levanta desde el fondo de mi alma, mi imaginación se envuelve y flota en una vagorosa añoranza que revive y anima, algo borrosos por el tiempo, los recuerdos que me trae la contemplación de esa sierra de cumbres abruptas, de laderas suaves, tan bella, tan alegre, tan fragante, que los naranjos aroman y las faras emalsaman, y los olivos adornan y enriquecen con sus ramos de daz y sus frutos de bendición.

Torre Arbo es, el ingenio picacho que se enhiesta al cielo y a las veces se hincan en los cinerios bullones de las nubes bajas las Ermitas, "blancas como palomas"; Pino Galano, el Balcón del Mundo, San Jerónimo, el castillo de Almodóvar, que resalta en la diafanidad del aire herido por los rayos del Sol, todo ese paisaje, hermoso y delicioso, me hunde en la remembranza de los días pretéritos, tan lejanos, ¡ay!, que se iban desvaneciendo en mi memoria, como se van esfumando, paulatina y lentamente, los encantos de esa misma sierra en la sutil neblina de color violado de los atardeceres serenos.

¡Oh, Dios mío, qué lejos están ya los días aquellos en que acompañando a mi padre, inansable andarín y entusiasta admirador de esta sierra, recorrí sus montañas y escalé sus cimas y me perdí en las cerradas espesuras de sus manchas bravías, donde el lobo aulla y el venado trisca y tienen su cubil los jabalíes, y apagué mi sed en la vena parlante de los meandros cristalinos, y descansé de las fatigas de la marcha sobre el fongoso césped a la sombra de los pinos, siempre verdes y eternamente rumorosos!

—¿Quiere la señorita un coche?

La voz amiga me arranca a mi abs-

tracción retrospectiva y me torna al presente. La baraunda peculiar de las estaciones a la llegada de un tren ha cesado y me doy cuenta de que estoy siendo objeto de la pública curiosidad. No soy mujer a la que turbe una mirada insistente e indescripta. Sin embargo, fuera es confesarlo, me he ruborizado un poco. Es que dos lágrimas escapando de mi emoción y resbalando por mis mejillas habíanme traicionado poniendo al descubierto lo que estaba pasando en lo profundo de mi alma. Por muy curti la que una mujer esté por los tratos sociales, siempre le será motivo de rubor el haber dejado traslucir, inconsciente, sus pensamientos más recónditos.

Un sí es no es aorada me he vuelto hacia mi interlocutor, que ya había cogido mi "plaid" y mi maleta. En él, he reconocido a Camilo, amable, servicial y pequeño, que aguardaba mi respuesta, sonriente y paciente. ¡Oh, de qué buena gana le hubiera dado un abrazo a no ser por el temor al qué dirían los que antes me miraban curiosos y maliciosos! Pero por el buen Dios que me está viendo y puede juzgar de la pureza de mis intenciones, prometo que he de darle ese abrazo amical y efusivo en la primer ocasión que se me presente. "¡Honní soit qui mal y pense."

En mi deseo de saturarme cuanto antes del ambiente cordobés, prefiero ir hasta el hotel andando y me encamino hacia la salida de la estación precedida de Camilo, portador de mi equipaje. Llegamos al Gran Capitán, el lindo paseo largo y llano que si tuviera un andén central asfaltado, se asemejaría a los "boulevares" de los barrios apartados de París. Me vuelvo para admirar de nuevo los encantos de la sierra, y las dos palmeras que, desiguales, se yerguen a la entrada del paseo mecen en aquel instante, a impulsos de una trave ráfaga de viento, las gallardas cimeras de sus palmas flexibles, como si quisieran darme un saludo de bienvenida.

Entonces comprendo bien la impresión intensa que Teófilo Gautier experimentó al contemplar por primera vez una palmera, y me asimilo la melancólica poesía que exhalan los sentenciosos versos de Abderramán. Porque yo, que he nacido en Córdoba, que me he criado en Córdoba y que vuelvo a Córdoba tal vez para no abandonarla ya, también como el Califa Omeya, soy aquí forastera.

¡Oh, no es que reniegue de mi Patria! ¡Nunca! Francesa soy porque franceses fueron mis progenitores y es francesa la sangre que por mis venas circula. Pero ello no empece para que en mi corazón hubiera siempre un rincóncito para mí sola donde se alza el altar en que rindo el culto de mi idolatría por Córdoba, de esta Córdoba en que vine al mundo, por casualidad seguramente, mas no por eso menos cordobe-

sa, sin que mi afecto ni mi entusiasmo por la tierra que me vio nacer amengüe ni empalidezca ese inmenso amor que tiene algo de sagrado que todos sentimos por la Patria que nos protege bajo la égida de su bandera. ¡Oh, la bandera de mi Patria, azul como este cielo cordobés luminoso y radiante, blanca como las Ermitas que son lien al sol en los linderos del cielo, roja como la sangre que vertió mi padre en los campos de batalla!

Mil encontradas emociones acuden a mí y me sacuden con su galope desenfrenado y tumultuoso. No puedo más. Siento que la congoja brota en mi pecho y me sube a la garganta con desbordante impetuosidad. Conozco que voy a romper en sollozos y temo el espectáculo que pueda ofrecer a la gente. Otra vez me avergüen o, pero ahora es de mí misma al reconocer que he perdido mi enereza y al encontrarme tan flébil y sensible. Y corro hacia el hotel, al otro extremo del paseo, y encerrada en mi habitación y de brúces sobre el lecho dejo rodar mis lágrimas que son lágrimas de amor y de alegría como las que vierte la mujer enamorada de veras que vuelve a verse en brazos de su amante, tras larga separación.

No me importa llorar ahora que nadie me ve y nadie puede mofarse de mí. Llorar con llanto amoroso es sentirse más mujer en el alma y en el ser.

Voy recobrando mi feminidad. Yo misma me maravillo de haber podido ser la hembra desenfadada y luchadora que por espacio de nueve años, desde la trágica fecha en que un obús prusiano me dejó sin padre, supo arrostrar las contingencias de la vida con todas sus rudezas y todas sus dificultades.

Las campanas del esbelto minarete de San Nicolás y las de la cuadrada y rechoncha torre de la colegiata de San Hipólito hacen vibrar los aires con el alborado tañer del mediodía. Parece como si repicaran en Sábado de Gloria. Y e efusivamente, al cálido beso de este mágico ambiente cordobés se ha producido una resurrección la de mi temperamento femenino.

¡Tiro la pluma. Dejadme que lllore otro poquito. Perdonad. Me encuentro tan contenta me siento tan mujer... Soy tan sentimental...

Colette Baudouin.

TRIBUNALES

Vista para mañana

En la sección primera de esa Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de esta capital, por incendio, contra Miguel Martínez Clavero. Será defendido por el letrado señor Enriquez Barrios.

S n'encia

Por la Sala primera se ha dictado sentencia condenando a dos meses y un día de arresto mayor, el procesado por atentado, en causa instruida en el juzgado de Córdoba, Joaquín Arenas Navarro.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Proverbios orientales

En la sociedad moderna es más útil un profesor de boxeo que un profesor de lógica.

En el teatro, como en la vida, la acción constituye el secreto del triunfo.

El que no hace nada es enemigo del que hace algo, y el que hace algo del que hace mucho.

No clasifiques las cosas en las categorías de viejo y nuevo; la única verdad, es que las cosas son buenas, malas o medianas.

Más fácil es vencer a un adversario fuerte que convencer a un contrario débil.

Las bromas peores suelen provenir de las máscaras que hay fuera de los Carnavales.

Si quieres matar a una lagartija, córtale la cabeza; si le cortas el rabo, sólo conseguirás que viva con más excitación hasta que el rabo crezca.

Ten siempre en los labios buenas palabras y no te preocupes de que tus obras las contradigan; lo esencial es cubrir las apariencias.

Ti-Chin-Fu.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Mañana.—Miércoles. Santos Sandalio, mártir de Córdoba; Antonino, niño y mártir, Tecla y Eramba, vírgenes y mártires.

Villa del Santo.—San Sandalio nació en la ciudad de Córdoba. Después que el impío Diocleciano publicó los edictos en que condenaba a muerte a los cristianos que no renunciasen la fe, aquel santo hizo pública profesión de ella, y animaba a otros para que no la negasen ni con sus obras ni con sus palabras. Supo esto el Prefecto Elipio, y temiendo la elocuencia persuasiva de Sandalio, luego que supo de su boca que adoraba a un solo Dios, mandó apalearle primero y después echarle en una hoguera, y con pinchos, acribillar su cuerpo, en cuyo tormento alcanzó la palma gloriosa del martirio el año 300.

Jubiléo circular.—Continúa en Jesús Nazareno.

Jubiléo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 3, martes, a Nuestra Señora de Villaviciosa en la Catedral.

Se vende

una máquina para labrar madera hasta 30 centímetros ancho, con contador, todo en muy buen uso, y una transmisión con coinetes y poleas madera. Darán razón en el kiosco de las flores de la Compañía.

El Somatén de Córdoba

Por la Comisión organizadora del mismo han sido admitidos como somatenistas don Francisco Molina Caliente, don José Pérez Salgado, don Jacquin Reyes Martín, don Rafael Camargo Montes, don Manuel Luque Paniagua, don Antonio Caballero Prieto, don Bartolomé Estrada Villarreal, don Antonio Alias Sánchez, don Bernardino Melgarejo Alcoba, don Marcos Vázquez González, don Juan Jurado Melrano, don Francisco Martínez Abal, don Francisco Requena Quiles, don José Jurado Muñoz, don Angel Jiménez Camacho, don Rafael Moreno, don José Ruiz Cortero, don José Rama don Bas Vázquez y Vázquez, don Francisco Ruiz Hens, don Federico Jiménez Alejo, don Celedonio Casado Espejo, don Andrés Hernández Lora don Alfonso Abad Rincón, don Rafael López Delgado, don Pedro Guarnido Muñoz, don Manuel Gutiérrez Pavón, don Manuel García del Campo y don Angel Méndez Hidalgo.

Por dicha Comisión se expidieron carnés de somatenistas a don Antonio Ruiz Valero, don Adolfo Torres Varrera don Nicolás Penado Alcalde, don Manuel Gutiérrez Pavón, don Manuel Moyano Baena, don Miguel de la Blanca y don José Manjavacas Anguita.

Habiéndose recibido los por a útiles reglamentarios se ruega a los señores somatenistas pasen a recoger los mismos por el domicilio del comandante delegado provincial don Benito Canello, Fernández, calle Sevilla, 2,—altos del Circulo de Labradores—a la mayor brevedad posible, ya que es un hecho que en breve formará el Somatén de esta capital para la jura y bendición de su bandera.

Tenemos entendido que el próximo día 13 se reunirán en banquete la Comisión organizadora, cabos subcabos y somatenistas que deseen asistir con el fin de celebrar el primer aniversario de la entrada del Directorio.

Ignoramos dónde se celebrará dicho acto, pues ello depende de los acuerdos que se tomen en la sesión plena que se celebrará el próximo día cinco del actual, a la que asistirán la Comisión, cabos y subcabos del somatén.

En su día daremos cuenta de los acuerdos, para conocimiento de los pertenecientes a esta institución.

T. S. H.

Aficionados. Los interesados son los constructores con arreglo a las patentes **MAF COMI** de que es concesionaria en España, la Compañía Nacional de Telégrafos sin hilos y cuya exclusiva posee la **AGENCIA TÉCNICA SEVILLANA**, San Tomé, 21.—Sevilla. Pidan detalles al representante en Córdoba don Eduardo de Santiago, Capitán de Artillería, Pabellónes de San Ra a 1. 2.º grupo.—Córdoba.

Nadie puede dar mejores precios que **EL METRO**. Muchos te ofrecerán venderlo más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

Por los pueblos

Caballerías desaparecidas

La guardia civil de Guadalcazar da cuenta de que en el sitio llamado "Arroyo de la Masaba", de aquel término, han desaparecido dos caballerías pertenecientes a los vecinos de dicho pueblo Juan Osuna Galiot y Rafael Torres Sánchez.

La benemérita practica gestiones para el rescate de dichas caballerías.

Reyerta

En la aldea de Las Pinedas, cuestionaron los vecinos Emilio Osuna Leizaola, Antonio Jiménez Roiz y Juan Jiménez Coherán, dirigiendo el Roiz insultos que afectaban a la honorabilidad de una hija de Osuna, con la que tiene proyectado contraer matrimonio.

La pronta intervención de la benemérita, evitó que los contendientes llegaran a agredirse, siendo los tres detenidos y puestos a disposición del juez municipal de La Carlota.

Carteistas detenidos

La benemérita de Hinojosa del Duero ha detenido con ocasión de la feria que se ha celebrado en dicho pueblo, a dos sujetos llamados Francisco Rosado Perero, de 45 años, natural de Cuevas del Perro (Málaga) y a Luis Prieto Velasco, de igual edad, natural de La Rambla y vecino de Cabra.

Dichos sujetos timaron por el procedimiento llamado de la limosna 650 pesetas al vecino de Monterrubio (Badajoz), Gregorio Bravo Pérez.

En el acto de la detención ocupó la benemérita a Rosado 1,925 pesetas en billetes del Banco y a Prieto otro billete de 50 pesetas.

De igual modo le fueron intervenidos billetes de anuncios en cantidad de 2,300 pesetas de los empleados para estafar a los incautos.

Los detenidos, con el metálico de referencia, quedaron a disposición de aquel juzgado de instrucción.

Soldados de la Reina para África

Esta mañana, en el tren correo de Málaga, marcharon con dirección a dicha capital diez y siete soldados del regimiento infantería de la Reina para incorporarse al batallón expedicionario en África.

Mandaba la fuerza el teniente de dicho regimiento don Manuel Martínez Espinosa.

Tren hospital

A las doce de esta mañana llegó procedente de Madrid el tren hospital número 3, conduciendo el mismo personal sanitario de que damos cuenta en nuestras anteriores ediciones.

El referido tren continuó después para Cádiz, donde recogerá enfermos y heridos de la campaña.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista: Bernal Blancafort
M. del Boil, 1 (esquina a Gondomar)

Una antología de Menéndez y Pelayo

Esta vez nos referimos a un libro que no hemos leído a un libro que ni siquiera está publicado, pero algunas de cuyas páginas posibles admiramos de tiempo atrás. "Azorín" ha hablado—en "La Prensa" de Buenos Aires—de la necesidad de que se edite una colección de páginas escogidas de don Marcelino Menéndez y Pelayo. Seguramente muchos lectores no conocerán ese artículo del flamante académico. Vale la pena de difundir su contenido, por la importancia del tema y el prestigio de la firma. No es éste a estas fechas una antología del patriarca de nuestras letras, donde pueda contemplarse el panorama de su obra densa y caudalosa.

"Azorín" apunta un reparo a la edición de las obras completas que actualmente se imprime bajo la dirección de Bonilla y San Martín, el fiel discípulo. "El tamaño de folio es propio de biblioteca, pero no apropiado para ser traído y llevado en lectura continua. Y Menéndez y Pelayo no es un autor muerto; su prosa y sus obras están vivas, y su estilo, admirable, es como un venero donde hay que ir constantemente en busca de riqueza. Pero ¿cómo llevar en el bolsillo un infolio? Se lleva un volumen de Sainte-Beuve o de Lemaître—volúmenes en 8.º—; pero si queremos leer en un viaje, en el paseo, a Menéndez y Pelayo, hemos de traer en la mano un artículo y pesado volumen... Vale tanto una edición como confinar al maestro en una biblioteca, solo para uso y goce de los eruditos. Y si éste modernamente

España una prosa viva, enérgica y pontánea es la de Menéndez y Pelayo." Mas dejemos ese punto, ya que fué el mismo don Marcelino quien fijó tal tamaño, habiendo alcanzado a ver salidos de la imprenta dos tomos de dicha edición; y no olvidemos que el carácter monumental de aquella obra pide también una forma monumental. Lo interesante no es eso. Lo interesante, lo urgente es que se haga su producción asequible, abreviando sus dimensiones en todos sentidos. El devoto acudirá ciegame al templo donde se rinde culto al genio, sin discutir las ventajas del folio o del "octavo"—aparte de que hay ejemplares reimpresos de no pocas obras suyas en este formato último.—El profesional, asimismo, sacrificará sus preferencias a la sagrada disciplina.

En cambio, el estudiante, el aficionado, el español de cultura media, curioso de la literatura nacional y del conocimiento de los hombres representativos, demandarán un libro quintacenciado, donde se haya acertado a fijar lo más puro, lo menos excusable de la labor de Menéndez y Pelayo. Y a fin para aquellos otros servirá de índice y guía, recordatorio y breviario del cotidiano ocio.

"Azorín" pide también esa antología, "Escojamos—dice—las páginas más delicadas y españolas del maestro y pu-

bliquémoslas en un elegante volumen. Y cita a este propósito las colecciones de escritores antiguos y modernos de que tan pródiga es la librería francesa. Armand Colin, Hachette, el "Mercure de France..."

De todas ellas, estas últimas pueden servir de pauta. Llevan una introducción breve, suscrita por una autoridad de las letras, y al final una bibliografía escrupulosa, fragmentos de críticas en torno al autor, una iconografía o mención de retratos del mismo, etc., etcétera. Hay discípulos especialmente aptos para llevar a cabo la nobilísima tarea con respeto y amor, a la par que con seguro acierto. Bastará que nombremos a Bonilla y a Miguel Artigas.

¿Por qué, entonces, no se ha hecho la antología de don Marcelino? En Santander existe una Sociedad de Menéndez y Pelayo. Su sede es la biblioteca del maestro. Sus fines primarios promover, fomentar y auxiliar los trabajos referentes al estudio bio-bibliográfico y crítico del glorioso titular y de sus obras, mediante conferencias, cursillos, concursos y publicaciones. Trimestralmente ve la luz el Boletín de la biblioteca, que inserta trabajos de nuestros más autorizados investigadores y de hispanistas tan distinguidos como Morel-Fatio, Foulch-Delbosq, Farinelli, Allison Peers y Figueredo. Ya han aparecido varias monografías y ediciones críticas, de alguna de las cuales—una versión de "El Libro de Job"—habremos de ocuparnos en breve.

Pues bien, di ha Sociedad proyectaba sin que sepamos por qué el buen propósito fracasó y ahora está en suspensión indefinida—la antología que se reclama. Y es lástima que ello no sea ya una realidad, porque el texto a lo que parece, estaba escogido y formado de manera que venía a constituir una metódica Historia de la literatura española.

La figura de Menéndez y Pelayo nos recuerda la de otro polígrafo ciclópeo, henchido de sangre hispana y verbosidad ellanésimo. Aludimos a Joaquín Costa. Y sin embargo de la importancia nacional de su obra, ¿cuántos españoles—incluso gentes de cierta preocupación intelectual—han conseguido abarcarla por entero?

En el caso de Costa, el mal queda en parte remediado con la publicación, por la Biblioteca Nueva, de un "Ideario" donde se contiene el cogollo de aquella flora gigante y sus anciosa, y donde hay un prólogo de Luis de Zulueta, digno de todo lo que sigue. La mencionada

Biblioteca ha hecho lo mismo respecto de Larra y Galiani et; y, reciente y edificante también, tenemos el ejemplo de una serie de "Páginas escogidas" de la Editorial Calleja.

Pues algo así querríamos ver del autor de la "Historia de las ideas estéticas", el "Horacio en España", la "Antología de poetas líricos", la "Ciencia española", la "Historia de los Heterodoxos españoles", los "Estudios sobre el teatro de Lope de Vega", la "Historia de la Poesía hispano-americana", los "Orígenes de la Novela"... y tantas "altas obras". Las cuales, como ha dicho Ricardo León, son una "escuela de patriotismo".

Fe nan to de L'Api.

Películas callejeras

¡Al Asilo, señora! Con setenta años una mujer llamada Catalina se puso a dar coba a otro viejo, ciego por añadidura, llamado José Jiménez Vale.

Catalina se llevó a José a las tapias del Matadero.

—¿Quién te quiere a tí?—le dijo. El otro se lo creyó, se puso dulce, y se le aflojaron las piernas.

Después Catalina le registró los bolsillos y le sacó seis duros que llevaba.

—Eso sí, ¡no! Bromas de este género no admito...

Catalina no hizo caso, y el ciego pidió auxilio a grandes voces.

El urbano número 39 aculló, registrando íntimamente a la anciana.

Los seis duros los tenía anulados ya en el pañuelo de yerbas.

Y los dos han pasado a la comisaría.

Prona En la plaza de las Tazas, ignoramos por qué motivo, Nicolás Oñoro Minueze le dió con una cosa en el hipocóndrio a José Cañas Lara.

Pepe, al decir el primer ¡ay! puso en fuga al agresor; y se fué a la Casa de Socorro, donde el facultativo de guardia le asistió de una contusión leve.

¡Que no se agarren más!

El banquete al señor Orue

Tendrá lugar el próximo día 10, a las diez de la noche, en el "Hotel Regina".

Son muchas las personas que han de concurrir a este homenaje de simpatía y despedida al que hasta ahora ha desempeñado con singular acierto el cargo de inspector general de Aduanas de esta provincia, nuestro querido amigo don José de Orue y Guzmán.

Las escasas tarjetas que restan pueden recogerse en el citado hotel y en la sombrerería de Rusi, calle de Gondomar.

AZUCAR BLANCA REFINO, EXTRA
A 1,73 pesetas kilo

NOTA.—Dada la escasez de este artículo no se despacha más de 5 kilos.

Almacenes de **MANUEL CASANOVA**

En la Casa de todos

La Permanente

Orden del día para la sesión ordinaria de la comisión Permanente del jueves próximo.

Acta de la anterior.

Oficio del señor teniente primero de alcalde don Pedro Barbudo Suárez Varela solicitando un mes de licencia.

Convenio formalizado con el presidente de la sociedad de partícipes de las aguas que fueron del Cabildo eclesiástico para la demolición de la antigua alcubilla existente en el paseo de peatones de la plaza de Colón, contigua a la Casa de Socorro Hospicio.

Presupuesto del arquitecto municipal para la construcción de tres casetas criaderas de patos, en los jardines de la Agricultura.

Oficio del señor inspector de Primera enseñanza solicitando que se dote de agua y luz la escuela número 5 de la calle Romero de Torres.

Instancias de diferentes propietarios solicitando permiso para ejecutar obras de reforma de huecos en fincas urbanas de su pertenencia y acometer los desagües de sus casas a las alcantarillas más inmediatas.

Distribución de fondos para satisfacer las obligaciones del corriente mes.

Cuentas favorablemente informadas.

Recaudación y pagos.

El día 29 de Agosto se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.441'32 pesetas; por derechos del Matadero, 845'33; por varios arbitrios municipales, 72'32; por el arbitrio sobre rodaje y arrastre, 420'50; por bebidas y perfumería, 274'— Total, 3.710'77.

El día 30 de Agosto:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.295'45 pesetas por derechos del Matadero, 743'13; por varios arbitrios municipales, 492'05; por el arbitrio sobre inquilinato, 129'24; por el impuesto sobre cédulas personales (Ejecutivo), 582'62; por el arbitrio sobre rodaje y arrastre, 405'20; por el de bebidas y perfumería, 6.474'50. — Total, 10.125'19.

Pagos autorizados:

Jornales y materiales invertidos en varias obras por administración en la semana del 25 al 31 de Agosto, 15.415'92.

Y el día 31 se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.647'10 pesetas; por derechos del Matadero, 921'15; por varios arbitrios municipales, 85'—; por el arbitrio sobre rodaje y arrastre, 371'45; por el de bebidas y perfumería, 800'10. — Total, 4.595'30.

El mejor del mundo es el

Arroz GRANITO

que más regala a sus consumidores

Un automóvil

para lo cual deben conservar el cupón que cada saquito o caja contiene

Ferrer Hermanos

VALENCIA

Pídanse en todos los establecimientos de ultramarinos.

COSAS DE TOROS

Novillos en Francia

Por noticias particulares sabemos que se han celebrado el domingo pasado dos corridas de novillos en las plazas francesas de Dax y Peziers.

En la primera se lidiaron reses de la ganadería indígena, la de Carranga, por Cantimplas hijo y Maera II.

Los novillos cumplieron y los matadores estuvieron mejor que bien.

En la corrida de Beziels los novillos de Dax resultaron bravos, y Parritas y Paquito Perlacia, que actuaron de espadas, obtuvieron muchos aplausos, tanto toreando como matando.

Perlacia cortó una oreja de su segundo novillo.

Las corridas de Huelva

En los días 6, 7 y 8 del corriente mes se celebrarán tres corridas en la plaza de toros de Huelva, con motivo de la Feria de la Cinta.

En la primera corrida se lidiarán seis novillos toros de la ganadería de don Manuel Rincón y actuarán de matadores Pepito Belmonte, Manuel Báez (Litri) y Manuel Martínez.

En la del día 7 se lidiarán seis animalitos de la varada de la señora viuda de Concha y Sierra, por las cuadrillas de Litri, Nacional III y otro espada que, probablemente, será el trianero Forúto.

En la última se correrán cuatro toros de una ganadería "anónima" por las cuadrillas bufas de Charlot, Fatigón y su Tonto, y de Abd-el-Krim, Chariot y su Chico, en "noble competencia", y dos erales por el ya famoso torero-bebé Antoñito Lafarque.

Las de Feria de San Miguel de Sevilla

Sin responder de la veracidad de la noticia, diremos que es casi seguro que el cartel de matadores para las corridas de la próxima Feria de San Miguel de Sevilla, lo integren los madrileños Marcial Lalanda y Antonio Márquez y el onubense Litri.

MILITARES

Tren militar

Esta noche, a las doce, pasará por esta capital el tren militar 1.027, conduciendo una expedición de Remonta de Artillería, con dirección a Algeiras, procedente de Madrid.

Delegado

El teniente coronel del regimiento de la Reina don Manuel Béjar Camons ha sido nombrado delegado de la autoridad militar ante la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia.

La guardia del hospital

Se ha dispuesto que quede suprimida la guardia del hospital militar, por no existir en el mismo enfermos sujetos a procedimiento.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a siete

El homenaje a don Rafael González López

Suscripción iniciada por el Comercio y la Industria de Córdoba en cumplimiento a los deseos del Montepío de Empleados Mercantiles, al que se han asociado numerosos amigos de la capital y la provincia:

Séptima lista

Suma anterior, pesetas 3.538.

Señores S. y A. Fernández Caparrós, 25 pesetas; don Amador Martínez Arjona, 2; Asociación de Comerciantes de Ultramarinos, Comestibles y Similares, 10; don Rafael Martínez Cruz, 10; don Rafael Zamorano, 10; don Manuel Laguna Corrales, 10; don Francisco Triviño, 10; don Manuel Salado Carrillo, 10; don Emilio Pérez, 10; don Pío Gómez Morales, 10; don Alfonso Lorente Mateos, 10; don Manuel Jiménez Márquez, 10; don Juan Costi González, 10; don Pablo Sánchez Jiménez, 10; don Juan Moyano, 5; don José Poyato de los Ríos, 5; don Fermenegildo Pérez, 5.

Don Francisco Conde, 5 pesetas; don Marcelino Revuelto, 5; don Mariano Paredes Vallhonrat, 10; don José Ortiz Molina, 10; don Antonio Jordán Vázquez, 10; señores González Hermanos, 20; don Enrique Álvarez Fernández, 5; don Acisclo Carrillo Albornoz, 10; don Pedro Escribano Codina, 10; don Joaquín Fuentes Terroba, 5; don Juan López de la Manzanara Posadas, 10; don Patrio López González de Cales, 5; ltmo. señor don Modesto Marín Pérez, 10; don José María Naranjo Ruz (Montilla), 10; don José García Moyano (Montilla), 10; don Ángel Sisternes Moreno (Montilla), 10; don José Kiobóo Subielas, 10; don Francisco Natera, 10; don Francisco Parrionuevo, 10; don Pedro Villoslada Peichaluch, 5; señores Muela Hermanos (Villa del Río), 25.

Suma y sigue pesetas 4.000.

Los donativos se reciben en el almacén de ferretería de La Campana, calle Claudio Marcelo, en el establecimiento de tejidos de don Francisco Hierro Aragón, calle Joaquín Costa, y en el de don José Carrillo Pérez, Claudio Marcelo, número 7.

Los fondos recaudados se ingresarán en la sucursal del Banco de España.

Sociedad Anónima CROS
BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19.

De agricultura

La huerta fantástica

No sin cierto temor de pasar por bromista se atreve el botánico a hablar ante profanos del inerte de vegetales herbáceos, como coles, lechugas, habichuelas, patatas, tomates, etc. Y sin embargo, no sólo son posibles tales operaciones, sino que se han hecho con frecuencia y éxito y hasta parece que es en vísperas de que entren en la práctica agrícola corriente.

Esos interesantes resultados se deben principalmente a los trabajos de Mr. Lucien Daniel, profesor de la Universidad de Rennes, que se ha revelado como un verdadero doctor Moreau de los vegetales.

Realmente Mr. Daniel no ha inventado el inerte herbáceo; su origen debe buscarse en los estudios del célebre agrónomo Tschudy en el año 1871. Practicada primeramente sobre brotes de arboles antes de que hubiesen pasado al estado leñoso e a operación se extendió luego a los vegetales completamente herbáceos y hasta a los tubérculos, sobre los cuales se transplantaron ramas.

Esta última forma de proceder llegó a ser de uso corriente para multiplicar las variedades de dalias compuestas, que poseen, cual todo el mundo sabe, raíces tuberculáceas que permiten a la planta resistir los fríos del invierno.

En tal estado estaba el asunto cuando Mr. Daniel empezó a estudiarlo. Resumamos rápidamente y en lo posible de un modo cronológico los resultados conseguidos gracias a las investigaciones del eminente profesor.

En 1892 Mr. Daniel injertó salisies bianuales sobre escorzoneras vivaces. Y así llegó a hacer plurianuales a las primeras; es decir, a prolongar su vida. También injertó tabaco sobre tomates y logró hacer bianuales las matas de tabaco que son anuales.

Por fin, habiendo injertado habichuela negra de Bélgica sobre la gruesa de Soissons, consiguió simientes que produjeron una nueva raza de habichuelas remontantes, que persistió.

Una experiencia concluyente

La indicada era ya una experiencia concluyente de la obtención de un híbrido por injerto; pero vamos a ver otros ejemplos más típicos aún.

En 1895 Mr. Daniel indica los curiosos resultados de un injerto de col. Había recurrido a las dos variedades de esta legumbre, conocidas bajo las denominaciones de col ropello propiamente dicha y colinaba: la primera resiste las heladas del invierno, pero es defectuosa como forraje en cambio la segunda es buena como forraje, pero no resiste los fríos intensos.

Ahora bien Daniel había injertado una colinaba sobre una col ropello y las semillas resultantes dieron lugar a verdaderas coles híbridas. La nueva especie reunía las dos características de sus

progenitoras: constituía buen forraje y resistía a las heladas.

Seguidamente abordó Daniel el injerto en la gran familia de las solanáceas que entre otras especies proporciona al hombre las siguientes: la patata, la berenjena, el tomate y el tabaco.

En primero de mayo de 1902 injertó en tomatera joven brotes aéreos de escopolia en vías de sequedad.

La empresa era arriesgada.

Precisa, en efecto, tener en cuenta que la escopolia cultivada en los jardines botánicos es una planta herbácea vivaz, una de las más precoces de la primavera.

Después de la fructificación, los tallos aéreos se mantienen verdes durante algún tiempo; pero luego se van mustiando progresivamente hasta que mueren completamente secos en el mes de Mayo. Pues bien; el extraño inerte no dejó de tener el mejor éxito.

Y en vista de que los resultados eran alentadores, el sabio profesor continuó sus trabajos.

Realizó dos injertos de berenjenas sobre tomates. Los frutos que producía la mata injertada tan pronto eran hermosos frutos de clásica forma como frutos de forma globular más aproximada de la de los tomates.

Y matas de berenjena injertadas de tomate producían un fruto, que en su forma redondeada y en la marca de sus segmentos se aproximaba a los tomates. No era, pues, la formación de verdaderos híbridos de injerto.

¿Tubérculos o frutos?

También Mr. Daniel ha injertado tomate y belladona sobre patata, así como patata sobre berenjena y tomate. La segunda de dichas experiencias planteaba una interrogación sumamente curiosa. Sabido es, en efecto, que los tubérculos de la patata no son más que las partes abultadas y comestibles de los tallos subterráneos de dicha planta. Ahora bien; al aplicar a una especie extraña un injerto de patata, que había necesariamente de ser aéreo, cabía dudar si habría en tal caso producción de tubérculo.

Pues bien; se produjeron, efectivamente, hermosos tubérculos aéreos que, cosechados como las frutas, se mostraron después de plantados más resistentes y de más precoz de arrollo que los tubérculos normales.

Esas cualidades se dieron también en los tubérculos subterráneos formados por las plantas procedentes de esos órganos experimentalmente conseguidos. Mediante el injerto se había por consiguiente creado una raza nueva.

Pero aún observó Daniel cosas más curiosas.

Entre la descendencia de los tubérculos aéreos hubo plantas que produjeron a la vez tubérculos aéreos y tubérculos subterráneos. Plantados éstos,

produjeron una nueva raza de patata tardía, pero muy resistentes y de gruesos y sabrosos tubérculos.

Agreguemos que, por su parte, los injertos de tomate y de belladona sobre patatas habían producido por reacción modificaciones interesantes en cuanto a precocidad y a la resistencia de los tubérculos subterráneos de la mata injertada.

Más recientemente Mr. Daniel nos ha participado que habiendo injertado tomate y belladona, es decir, que en un pie de tomate había injertado una ramilla de belladona, y sobre esta otra de tomate. El doble injerto prendió muy bien, y el autor ha comprobado que el tallo de la belladona, así incluido entre dos segmentos de tomate había perdido la propiedad de producir ese terrible veneno denominado atropina, que normalmente se halla en todas las partes del organismo de la belladona.

Citemos todavía, con arreglo a las últimas comunicaciones del eminente botánico, los injertos de absenta sobre una especie del género de los crisantemos. Los injertos se hicieron vivaces como la planta sobre la cual estaba injertados; las hojas disminuyeron de tamaño y se rizaron. Variaciones de perfume y de sabor se manifestaron al propio tiempo.

Simientes producidas por un injerto de absenta de tres años fueron recogidas y sembradas, y una de las nuevas plantas, que recordaba netamente el tipo modificado por el injerto, suministró canulillo a su vez. Esto engendraron una descendencia que presentaba una curiosa mezcla de plantas jóvenes, las cuales tan pronto conerva las cualidades adquiridas por el injerto, como, por el contrario, regresaban por los caracteres de sus hojas a la absenta normal.

En este último caso ocurría frecuentemente que las condiciones odoríferas de los hijos del injerto generador eran inferiores a las de éste pero en cambio, otros pies, de hojas rizadas como el propio injerto, presentaban, inversamente, un gusto y un perfume más agradable que la absenta no injertada.

En una fábrica de productos para perfumería se están haciendo ya experiencias inspiradas en los resultados antedichos para llegar a sacar las consecuencias prácticas de tan interesante descubrimiento.

(De "Excelsior")

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores de café
CÓRDOBA

CASA VIDAL

Propietaria: Francisca del Pino y García :
Fábrica de anisados finos.—Establecimiento de bebidas de todas clases.
SOLANA, 15.—PRILGO

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes 29, y 31

De Villaralto

Las fiestas de la Patrona.—Apenas la aurora con sus dedos de grana y oro abre las puertas del oriente para dar paso al día 23 de Agosto, cuando las campanas de la parroquia comienzan sus alegres repiques, la banda de música recorre las principales calles de la población entonando alegres dianas, el pueblo entero se apresura a recibir la fiesta de su Patrona como si fuera un depósito sagrado, henchido de dulces emociones, de santos recuerdos, de tiernos afectos de protección segura y alentadora esperanza.

Nos dirigimos a la parroquia y contemplamos silenciosos por la admiración que nos causaba, cómo entre los himnos de la marcha real y en unas andas verdaderamente artísticas, salía la venerada imagen del Buen Suceso. Cariño, protección, dulzura, consuelo, paz, esperanza, gloria, decía el sonriente y bello rostro de aquella divina imagen. El señor delegado gubernativo don José Rodríguez de Hinojosa y su tío don Cristóbal Rodríguez, presidieron la procesión, juntamente con todas las autoridades.

Terminada la procesión comenzó la sagrada misa, en ella ocupó la sagrada cátedra el celoso regente don Manuel Baños, que con elevado estilo cantó las glorias de María.

Terminado el acto religioso, el señor delegado, acompañado de las autoridades, tanto civiles y militares como eclesiásticas, se dirigió a casa del señor cura regente, donde se le sirvió un vino de honor, amenizando el acto la banda de música, que interpretó escogidas obras.

Más tarde pasó a la Casa Ayuntamiento, donde igualmente se le obsequió con un vino de honor y habanos. El señor delegado pronunció un elocuente discurso y dió la enhorabuena a toda la Corporación municipal por el estricto cumplimiento de sus disposiciones, y al pueblo las gracias por la obediencia y celo en el cumplimiento de aquellas. Al terminar se dieron repetidos vivas al Rey, al Directorio y al delegado gubernativo.

De la Casa Ayuntamiento y seguido de todas las autoridades y del pueblo en masa estuvo inspeccionando los servicios de urbanización, empedrado y allanamiento de calles, etc., quedando altamente satisfecho de la labor que viene realizando este dignísimo Ayuntamiento en pro del fomento de los intereses morales y materiales de la población.

Horas son estas de noble resurgimiento, en las que existen una verdadera oración de ideales nobles, de iniciativas plausibles, con las que se cierran en paréntesis, los sedimentos de viciados procederes, y se les da la esencialísima vitalidad y capitalidad que reclaman los sagrados intereses de un pueblo que, noble y sinceramente, se entrega a los que hoy con gran acierto rigen su destino.

Felicitemos cordialmente a nuestro distinguido Ayuntamiento por el éxito obtenido y le estimulamos para que siga procediendo con la misma actividad, pues esto no deja de ser una elocuente protesta contra la homeopatía de los que gobernaron, y un alto testimonio que se le rinde a los que hoy prestan generosamente su actuación.

Saba tián Delgado.

Villaralto 30-24.

Sucesos y denuncias

Obrero contuso

Esta tarde a las cinco, en ocasión de hallarse cargando maderas en la Huerta de la Reina el carrero Manuel González Muro, de 30 años, cayó desde el carro, produciéndose una contusión erosiva en el parietal izquierdo.

Después de asistido en la Casa de Socorro, pasó a su domicilio.

Una caída

Manuel Cantón Portillo, de 18 años y con domicilio en la plaza de la Corredera 20, sufrió una caída en ocasión de llevar una botella en la mano, resultando ésta rota y aquél herido.

En la Casa de Socorro le fué apreciada una herida incisa en la región tenar de la mano izquierda, de carácter leve.

EL DR. CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal a la calle Concepción, número 16, principal izquierda, (frente a la parroquia de San Nicolás).

De Bualance

Una boda.—El domingo 31 de agosto en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción se celebró el enlace matrimonial de la bella señorita Rafaela Hurtado con el industrial, don Santos Román Otosi.

Pendijo la unión el cura parroco de ésta don Alfonso Guadix, siendo apadrinados por don Ramón Román Otón y su simpática y distinguida hermana señorita Prudencia Román Otón.

Actuaron de testigos los conocidos señores de ésta don Hipólito de Quirós, don Antonio Melina, don Juan Gañán y don Juan de Dios Villaseñor.

Después de la ceremonia fueron obsequiados con vinos, rescos y licores al mismo tiempo que se derrochaba la alegría y el buen humor. Luego se organizó un baile que resultó animadísimo.

Deseamos a los recién casados una interminable y próspera luna de miel.

C.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y camino de Almodóvar y senda de lurchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

Zócalos de azulejos en diferentes tamaños, clases y dibujos

Tuberías de semi-gres y gres legítimo

Yesos
Cementos
Ladrillos

Azulejos
blancos
valencianos

José González, Gran Capitán, 19.-Córdoba

Soliciten catálogos y precios que facilitamos gratis.

EN ECUIJA

Desde un puente se cae y resulta herido de gravedad

En esta ciudad ha ocurrido un sensible suceso.

Ayer por la mañana una mujer que se dirigía a una huerta próxima distinguió un bulto, al parecer de una persona, en la margen del río. Acudió al lugar, y quedó sorprendida al ver que era un hombre.

Estaba sobre la arena y debajo del puente.

La mujer apresuróse a dar conocimiento de ello, y de la ciudad llegaron varias personas, que recogieron al individuo, trasladándolo al hospital.

Averiguóse que se trataba de un obrero llamado José Cala, de 38 años de edad, que en dicha mañana se dirigía al trabajo.

Los médicos apreciaron a José gravísimas heridas, siendo su estado desesperado.

A duras penas pudo declarar que iba por el puente, como de costumbre, cuando oyó el silbido de una locomotora que era la del tren mixto, y que presa del consiguiente pánico, no se le ocurrió más salida que arrojarle desde el puente al río.—Corresponsal.

Crónicas portuguesas

El caso de las autoridades administrativas y la situación del Gobierno

La situación política se complica. Las esperanzas que mucha gente, aun nosotros, pusimos en que ninguna dificultad surgiría para el Gobierno, ante la cuestión de las autoridades administrativas, van a de vanecerse, tal vez, completamente.

El bloque parlamentario que se constituyó para defender al Gobierno Alvaro de Castro, que, en los primeros tiempos, vivió con cierta tranquilidad y desembarazo, y que luego comenzó a dar señales evidentes de descomposición, acabando por obligar al último Gobierno a abandonar el poder, parece haber entrado ya en el período de franca disolución. Una vez más la cuestión de los gobernadores civiles acabará con la vida de otro ministerio, si a última hora no hay por parte del señor Rodríguez Gaspar o de su partido—el democrático,—una clara visión de la situación que se acerca.

La Acción Republicana no tardará mucho, creemos a retirar la confianza al Gobierno, en virtud de lo que ocurrió en la conferencia del señor presidente del ministerio y los señores Alvaro de Castro y coronel Sa Cardoso. Hasta la fecha no se ha resuelto todavía definitivamente, porque el señor Rodríguez Gaspar pidió un plazo para dar una respuesta sobre la orientación que seguirá en la resolución de la cuestión de las autoridades administrativas. Juzgamos, sin embargo, que la derrota del bloque no se hará esperar.

Realmente, esta cuestión es muy delicada y no puede ser resuelta ni con habilidades ni con tergiversaciones pues teniendo el Directorio Democrático hechas algunas peticiones al jefe del Gobierno, no es fácil el hacer camino atrás como tampoco es posible que la Acción Republicana—grupo político acaudillado por el expresidente de ministerios, señor Alvaro de Castro, y constituido por los exnacionalistas—, siga defendiendo un Gobierno que no tiene ninguna consideración para sus correligionarios.

Es indicio cierto de lo que afirmamos, el hecho de estar convocada para de aquí algunos días en el Parlamento, una reunión del grupo parlamentario de la Acción Republicana, para recibir la respuesta del señor Rodríguez Gaspar, presidente del ministerio actual, y enterarse de lo que haya de cierto en los rumores, según los cuales la política de economías iniciada por Alvaro de Castro corre peligro de ser dejada a un lado. La Acción Republicana no quiere esperar un momento más a pronunciarse sobre la respuesta, y ya encuentra, según parece, motivo de censura para el Gobierno.

Por otra parte la respuesta del señor Rodríguez Gaspar tendrá que ser categórica, sobre si conserva o desistuye las autoridades nombradas por su antecesor, y, además de categórica, inmediata, porque la Acción Republicana está dispuesta a no continuar indefinidamente las negociaciones, y veremos, mientras tanto, cómo se cierra el Parlamento.

Y desde el momento que ya se prevé cual será la respuesta, no es aventurado pronosticar una nueva crisis ministerial. Pero entonces ¿por qué fue obligado a dimitir el Gobierno Alvaro de Castro? No lo sabemos, en verdad. La política contemporánea portuguesa es así, pródiga en acontecimientos sensacionales que nos de an siempre sorprendidos, y desmiente, en todo momento, las afirmaciones que hacemos por más seguras que nos parezcan.

El público y LA VOZ

Quejas del vecindario

La higiene en las calles

Se quejan los vecinos de la casa número 34 del paseo de la Victoria, que hace próximamente un mes que salen las inmundicias hasta el mismo paseo de carruajes de citado lugar, y protestan airadamente de que los hedores ofendan la sensibilidad de la pituitaria de aquellos vecinos tan poco afortunados en materia de higiene.

Es de esperar que por la inspección del servicio de Higiene se preocupe de este asunto, tan justo como atendible.

Y ya que estamos tratando de higiene a ver si es posible que vaya un barrendero por la plaza de los Dolores, donde también hay basuras amontonadas, pasando de camino por la Cuesta del Baillo, donde hay amontonadas basuras en un urinario, que también necesita un poco de aseo.

El pavimento

Otro ruego que nos hacen muchos vecinos y transeuntes. El pavimento de la calle de Santa Isabel está imposible.

Todo es un puro bache, y los vehículos apenas pueden circular por aquella vía. Y cuando esto ocurre con los coches, qué les sucederá a las personas!

No creemos que sea muy costoso el arreglo de cincuenta metros de pavimento, y en nombre del vecindario rogamos al señor arquitecto municipal que se ocupe de este asunto, pues dicha calle lleva ya muchos meses en el más completo abandono.

Una nueva Cenicienta

Leen lo la Prensa

La Prensa italiana hace un curioso relato de un suceso ocurrido recientemente con motivo del viaje de la Reina Elena al Piamonte.

Al visitar una de las aldeas de la pintoresca región, los vecinos la acogieron con el más caluroso entusiasmo.

Al salir la Reina de la iglesia encontrábase en primera fila entre la muchedumbre, una niña como de diez a doce años, muy bella, pero vestida pobremente, que llevaba unos zapatos destrozados y carecía de medias.

La chiquilla se quitó una flor que tenía prendida en el pecho y, por voluntario impulso, se adelantó para ofrecérsela a la Reina.

La Soberana sonrió al ver el gesto ingenuo de la niña, tomó la flor y premió con un beso aquella manifestación de simpatía.

Cuando regreso a Roma, la Reina dedicó su primer recuerdo a la niña piamonesa, y por conducto del alcalde del pueblo, le envió un par de medias de seda. Una de las medias estaba llena de dulces y en la otra iban incluidos tres billetes de Banco de cien liras.

El obsequio de la Soberana llegó a su destino y el alcalde hizo entrega de él.

Cuatro o cinco días después de este suceso, en el palacio se recibió una carta de la niña objeto de la atención de la Reina. Allí se creyó que contendría frases de gratitud por el regalo enviado pero con profundo asombro, el secretario de la Soberana leyó lo siguiente:

“Se ora Majestad: El bondadoso recuerdo de Su Se ora Ma estad me ha producido la mayor satisfacción. Mi padre se ha quejado con el dinero, mi hermano se ha comido los dulces y mi madre se ha puesto las medias.—Emilia

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Información telefónica

Primo de Rivera despacha con el Rey.---Dice que el horizonte se aclara.---Firma de Hacienda, Estado, Gobernación, Marina y Guerra.---Noticias de las agresiones rifeñas a las posiciones francesas de Hassi Gensa.

(De la Agencia "Febus") De Madrid

Madrid 2, de las 16 a las 19 t.
El presidente en Palacio.--El horizonte se aclara

A las diez y media llegó a Palacio para despachar con el Rey, el presidente del Directorio, saliendo a las doce y media.

Cuando salió dijo a los reporters parece que el horizonte se aclara; a él hubo dos o tres operacioncillas, lográndose los objetivos del mando. Parece también que la situación va normalizándose y está ya más estabilizada, ahora llevamos nosotros las riendas.

Un reporter preguntó por la firma de coronels que ayer anunció.

El presidente se extrañó de que no se hubiera facilitado y añadió que no tenía importancia alguna, pues se trataba solo de propuestas de mando de algunos regimientos.

Audiencia regia

El Monarca, terminado el despacho con el presidente, recibió en audiencia al obispo Julián Veneruela y al coronel de Caballería don Carlos López.

Mejora Vázquez de Mella

El señor Vázquez de Mella pasó la noche más tranquilo, habiendo experimentado una notable mejoría, dentro de la gravedad de su estado.

La mañana de Primo de Rivera

En el ministerio de la Guerra despacharon con el presidente del Directorio el general Hermosa, los subsecretarios de Estado, Hacienda, Fomento, Gracia y Justicia, Instrucción pública, Trabajo y Gobernación y el Director general de Seguridad.

Después recibió la visita de una comisión de Andájar acompañada del marqués de la Vega Inclán.

Firmas del Rey

Se ha facilitado por el negociado de prensa la siguiente firma del Rey.

Hacienda.—Concediendo al presupuesto sección once, de gastos de Contribuciones y Rentas públicas, algunas transacciones de créditos por valor de 653.416 pesetas 32 céntimos.

Estado.—Acreditando a don Francisco de Asís Serrat enviado extraordinario y ministro plenipotenciario.

Gobernación.—Proponiendo para concesión de la Gran Cruz de Beneficencia a don José Bailegas por su meritoria labor con los emigrantes en Cuba.

Idem al doctor Patricio Morovio por sus servicios protuberantes de la provincia de Zaragoza.

Marina.—Propuesta de ascenso de los capitanes de fragata y corbeta, don Antonio Cal y don Angel Blanco.

Guerra.—Proponiendo para el mando del regimiento de Alonso XII, de Caballería de Cadaces, al coronel de Caballería, don Sidro Martínez Casado.

Idem al coronel de Caballería don Anonio Serena para el regimiento de Lanceros de la Reina.

Idem a don Pablo Damián López para el de Forbón, número 4.

Proponiendo para la jefatura de los servicios del ministerio en ferrocarriles, a un general de Brigada.

Proponiendo al empleo inmediato al coronel de Caballería don Miguel Ponce, por méritos de campaña, mandando el regimiento de Vitoria, número 28.

La nueva Ley de alcoholes

En la "Gaceta" de hoy se inserta un Real decreto, con un extenso preámbulo, sobre la nueva Ley de alcoholes.

Su parte dispositiva dice así:

Artículo primero. Siempre que la producción nacional de vinos exceda de 21 millones de hectolitros existentes en los depósitos de alcohol vinico rectificado de 16 a 97 grados, en cantidad no inferior al 20 por 100 que se destine anualmente a las necesidades del consumo nacional de alcohol para cubrir las exigencias de la industria vinicola, no se permitirá otro empleo que el alcohol vinico para el uso de encabezamiento de vinos y fabricación de mistelas.

Artículo segundo. No se permitirá para el empleo de uso de boca el alcohol vinico de procedencia de residuos, si no están debidamente rectificadas en aparatos previstos de separador de cabeza y cola, o sea, el estado neutro y potable con una graduación de 9 a 97 grados.

Artículo tercero. Cesará el privilegio que por este decreto se otorga a los alcoholes vínicos cuando su precio exceda de 251 pesetas hectolitro comprendido el impuesto actual, a no ser que sea modificado.

El presente decreto comenzará a regir a los 20 días de su publicación en la "Gaceta", y para la aplicación del artículo primero, quedará subordinado a la existencia de alcohol vinico que se establece, en cuyo caso regirá a partir de primero de Enero de 1925.

Se respetarán los contratos de alcohol industrial celebrados con quince días de anterioridad a la publicación del presente Decreto y las existencias de este espíritu en poder de cosecheros almacenistas y exportadores de vinos, estarán obligados en el plazo de tres días a la vigencia del Decreto a presentar ante las autoridades económicas los contratos por escrito, celebrados en rela-

ción con lo establecido en este precepto.

Artículo quinto.—Se entenderán grados alcohométricos los de Gay Lussac, tomados a la temperatura de 15 grados centígrados.

Artículo sexto. En tanto no estén atendidas las necesidades de la industria azucarera previo informe y dictamen del Consejo de la economía nacional y Junta Central de Abastos, no se permitirá la fabricación de alcohol de la remolacha.

Artículo séptimo. Para evitar la superproducción de vinos que originaría en el mercado interior y exterior serios quebrantos, no se autorizarán nuevas plantaciones más que en los casos especiales no superior al diez por ciento de las existencias en predios roturados y que no puedan ser utilizados para otra clase de cultivo y la reposición de cepas de viñas existentes.

Los practicantes militares

Se ha presentado al Directorio una instancia de los practicantes militares muy razonada, pidiendo la reglamentación del cuerpo y que sus servicios se extiendan también a los hospitales y cuerpos militares.

También piden sea resuelta la ambigua situación de los cincuenta aprobados sin plaza en expectación de destino que desde Octubre de 1923 se encuentran en tal estado.

La hazaña de un demente

En Arandilla un individuo que tiene perturbadas sus facultades mentales, invitó a unos cazadores a que salieran de unos terrenos vedados y cuando aquellos lo hacían cortesmente, el demente disparó su escopeta contra los mismos, hiriendo en la cabeza a Antonio Alonso Ruiz.

El agresor llámase Mariano Manzano, y fue detenido por la benemérita.

De Marruecos

Ataque a un convoy francés

Melilla 2.—Se tienen algunos detalles de las agresiones a las posiciones francesas.

El viernes último fué atacada la posición de Hassi Gensa y avanzadilla, y el convoy que se efectuaba, por una partida de rifeños que mataron 25 caballos, hiriendo a otros tantos individuos.

Los rifeños quedaron con todos los víveres y acémilas, siendo tiroteados desde el campamento de Mermalé por cañones franceses.

La partida que atacó el convoy se componía de rifeños y gumiers de la guarnición de Hassi Gensa que habían desertado, quedando solo en la posición

dos destacamentos de senegaleses. En el campamento de Stila se encuentran las fuerzas para dar castigo a los rebeldes.

Han llegado numerosas familias indígenas de Hassi Gensa a Sidi M. dar, declarando que la mayoría de la harka es de beniurriagueles.

Inspección de posiciones

Melilla 2.—El comandante general Sanjurjo, con sus ayudantes, marcharon a inspeccionar las posiciones del sector de Azob, donde se le presentaron familias indígenas de la zona francesa que huyen del enemigo.

Lugar teniente de Abd-el-Krim herido

Melilla 2.—Por informes indígenas se sabe que el moro Hadur, lugar teniente del cabecilla rebelde Abd-el-Krim, se encuentra herido de gravedad, habiendo ingresado en un hospital de Uxda.

Abd el Malek hijo

Melilla 2.—Desde las posiciones de Asib Midar, donde tiene su campamento con su mejala, llegó a la plaza el hijo de Abd el Malek, recientemente muerto en los combates.

Muchos rebeldes

Melilla 2.—Las escuadrillas que volaron sobre el territorio enemigo, anuncian la concentración de numerosas fuerzas rebeldes en distintos lugares.

El Amel Er-Rillis

Melilla 2.—El día seis es esperado en esta zona el Amel del Riff Dris-er-Rillis.

El Almirante "Lobo"

Ceuta 2.—Llegó el transporte "Almirante Lobo", conduciendo material de guerra y carga general.

Banquete íntimo

Ceuta 2.—Serán obsequiados con un banquete íntimo todos los jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición.

El general Queipo del Llano

Ceuta 2.—Llegó el general de brigada Queipo del Llano, que seguidamente marchó a Tetuán, a donde va destinado a las órdenes del Alto Comisario.

De Provincias

BADAJOZ

Detención de unos arrollados

Badajoz 2.—Ha sido detenido el secretario del juzgado de Oliva de Jerez, Francisco Sánchez Salas, y sus primos Francisco y José, que amenazaron a su tío Francisco Salas para hacerle firmar dos recibos de quinientas pesetas.

—En Jerez de los Caballeros se desbocó el caballo del coche que conducía Nicanor García, resultando este herido y uno de sus ocupantes, llamado Ruperto.

—En la estación de Almorchón Juan Moreno Pozo, alcohólico empedernido, colocóse en el centro de la vía, pasando a poco un tren de mercancías, que le destrozó por completo.

BARCELONA

Un sueto aprovechado

Barcelona 2.—Desde hace días la policía tenía conocimiento de que un sujeto llamado Gerardo Tor, fingido director de una sociedad cooperativa sita en la calle de Pelayo, había estafado dos mil pesetas por el procedimiento de dejar las en depósito para proporcionar la colocación a su dueño.

Contra el mismo sujeto se han presentado otra serie de estafas.

La policía logró detener al autor de los hechos y ponerlo a disposición del juzgado.

Atraco frustrado

Barcelona 2.—Ayer un contratista de obras, en la carretera de Arganda, fue detenido el automóvil en el que viajaba por cinco sujetos pistola en mano. Pero al acercarse al coche, uno de ellos exclamó: ¡A éste dejarle pasar!...

Estas palabras inducen a suponer que tenían preparado algún atraco contra otro individuo.

El contratista seguidamente dió aviso de lo ocurrido, saliendo para el lugar del suceso varios agentes, que regresaron sin haber podido hallar pista de los atracadores.

Sumario concluso

Barcelona 2.—El juzgado del Centro ha dado por concluso el sumario instruido por asesinato de Narciso Garriga, hecho que tuvo lugar en la barriada de Sanz en 26 de Marzo último.

Hay procesados dos individuos como presuntos autores.

Tropas para África

Barcelona 2.—Partieron para Marruecos conduciendo tropas de la guarnición, los vapores "Jorge Juan" y "Mallorca".

Los cazadores de Estella, de guarnición en Granollers, esperan solamente la orden de embarque.

CADIZ

Huelga de albañiles

Jerez de la Frontera 2.—Los albañiles han requerido a los contratistas y dueños de obras para que les abonen el jornal del año 1920 dando de plazo hasta el jueves próximo.

Como quiera que los contratistas y dueños no están dispuestos a pagar estos jornales, se considera inminente la declaración de huelga.

MÁLAGA

Los toreros heridos

Málaga 2.—En la enfermería de la plaza se ha practicado hoy al diestro Carnicerito una arriesgada cura que soportó con entereza.

Desde la enfermería fue llevado en una camilla a la clínica del doctor García Regio, donde se hallaba Fuentes Berarano, quien al verle preguntó a Carnicerito:

—Traes mucho...

—Sí, me la han dado.

La herida de Carnicerito es de ocho centímetros de profundidad por quince de extensión en el muslo, de pronóstico grave.

SEVILLA

Arrollado y muerto por un automóvil

Sevilla 2.—Durante la madrugada última José Salgado fue arrollado en la calle de María Auxiliadora por un automóvil de la matrícula de Córdoba.

Seguidamente el chófer Julián Fernández se dió a la fuga, pero los transeúntes comenzaron a tiros, deteniéndose el automóvil y huyendo el chófer.

La guardia civil obligó a los ocupantes a llevar al herido a la Casa de Socorro, donde falleció al ingresar.

El chófer se presentó en la Casa de Socorro, siendo detenido.

Entiende en el sumario el juzgado militar, por tratarse de que el conductor es dependiente de una fábrica militar.

Tres horas interceptada la vía férrea

Sevilla 2.—A causa de haber descarrilado el furgón de cola de un tren de mercancías, la vía estuvo interceptada durante tres horas.

Multas a los comerciantes

Sevilla 2.—Enterado el gobernador civil de que algunos comerciantes trataban de vender la azúcar a 190 kilo, precio superior a la tasa, ha anunciado la imposición de fuertes multas.

VALENCIA

Accidente automovilístico

Valencia 2.—Un automóvil de viajeros de la propiedad de un sujeto conocido por el Andresito volcó, resultando herido un niño llamado José, hijo del matrimonio José Mombuig y Amparo Santos, que también resultaron heridos e Ismael Alonso.

El chófer fue detenido.

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SUS CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 117 pesetas

POR PEQUEÑAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . 130 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

Informaciones de hoy 3

Las incursiones de zeppelines

Nuevos datos de origen alemán.—Las noches en Londres durante la guerra.

El nuevo volumen de la Historia naval oficial alemana, editada por el comodoro Roos, abarca el período que se extiende desde febrero hasta diciembre de 1915. No comprende ningún acontecimiento naval de gran espectáculo pero sí la continuación de la guerra submarina que condujo al hundimiento del "Lusitania". Mas en aquel período fué cuando llegaron a constituir una seria amenaza las excursiones que los zeppelines efectuaron sobre las ciudades inglesas.

En el volumen a que nos referimos se da por vez primera cuenta de seis de dichas expediciones.

Desde un principio parecen haberse dibujado profundas diferencias de opinión entre los jefes políticos y los navales de Alemania acerca de la oportunidad de atacar ciudades indefensas por completo.

Herr von Pethmann-Hollweg estaba en contra, y lo mismo parece desprenderse que opinaba el Kaiser.

Los jefes navales, con exclusión del almirante von Pohl, estaban en favor de los ataques aéreos, con todos los medios posibles, aunque por bastante tiempo sostuvieron la ficción de que podían atacar objetivos militares sin pérdidas de vidas civiles, ni daño a cuanto no tuviera carácter castrense.

En una correspondencia interesante puede verse cómo ganaron la partida los militares almirantes.

El Kaiser consintió que Londres fuese bombardeado, estipulando, sin embargo, que solo en los "week-ends" o finales de semana, en que queda casi desierto y también deberían ser respetados los monumentos nacionales, y en particular la Catedral de San Pablo.

Cuando se le advirtió al Kaiser que las condiciones atmosféricas no permitían ceñirse tan solo a los "week-ends", dió libertad en el asunto. La cuestión de San Pablo no fué mentada.

Más adelante, después del quinto ataque, que se verificó el 15 de Septiembre de 1915, el almirante von Holtzendorff mandó un memorandum al jefe de operaciones, en que por orden del jefe de Estado Mayor alemán ordenaba que por lo que a Londres concierne, únicamente el puerto y los docks fuesen bombardeados, respetando la ciudad, en tanto en cuanto los enemigos de los alemanes no hiciesen excursiones aéreas contra ciudades alemanas abiertas.

Esto indudablemente obedeció al "raid" francés del 15 de Junio sobre Karlsruhe, que consternó a toda Alemania. El almirante Holtzendorff agregó que si bien no podía adherirse del todo a la proposición, atendida la importancia de los ataques a la ciudad y

en interés de las futuras operaciones navales, recomendaba que en lo sucesivo los ataques dentro de Londres se limitasen a los Bancos establecidos sobre el Támesis; pero que la parte septentrional de la ciudad, habitada en su mayoría por gente pobre, fuese respetada.

En vista de esto, el comandante general de la flota suspendió las operaciones aéreas a larga distancia, hasta que las noches fueran de nuevo más oscuras.

Daños exagerados

Los informes que aparecen en la historia naval alemana se antojan escritos por los mismos oficiales desde su puesto de observación a raíz de cada expedición, por más que subsiguientemente ha habido muchas enmiendas al comparar con los mapas y con los relatos del enemigo que pudieran considerarse útiles. Estaba en la naturaleza de las cosas el que los comandantes de los zeppelines exagerasen algo los daños que causaban; pero indudablemente ello era debido más bien a optimismo que a deliberada exageración.

Cada expedición estaba a cargo de cuatro o cinco aeronaves, que operaban con arreglo a un determinado plan con objetivos más o menos definidos.

Sin embargo, parece ser que los comandantes gozaban de gran libertad de acción, y cuando por cualquier motivo, defectos del motor o cualquiera otro, calculaban que no podían llegar a su destino, podían bombardear cualquier blanco que se les ofreciese.

Por la forma de operar las aeronaves alemanas, es indudable que ellos conocían perfectamente desde antes de la guerra los perfiles de las costas inglesas. Cuando fijaban un objetivo rara vez lo fallaban, y además, la defensa misma les proporcionó elementos y ayuda.

Así, por ejemplo, en la primera expedición, las calles de Hull fueron claramente percibidas, porque si bien habían puesto pantallas en la parte superior de los faroles, la luz que estaba reflejada en el húmedo pavimento, iluminando con ella al mando alemán para determinar los objetivos.

Luces de Londres

Sus experiencias con respecto a Londres ofrecen el mayor interés. Aunque había en esta ciudad distritos sumidos en la más completa oscuridad, existían, no obstante, en otros algunas luces, que tomadas como puntos de referencia, permitían escoger aquéllos donde habían de ser lanzadas las bombas.

El comandante del "L-3", que evidentemente conocía muy bien a Londres, sacó el mayor partido de las luces que brillaban en el Regente Park, que

en una de las expediciones estaba alumbrado como en tiempo de paz.

En la última expedición, en la que uno de los zeppelines pasó por encima de Londres, las luces estaban tan bien disimuladas, que no fué posible distinguir nada.

El "L-10", al pasar en cierta ocasión por encima del East End, de Londres, se encontró con surtidors de fuego y tiró todas sus municiones. Los observadores no pudieron determinar los efectos; pero creyeron que habían caído las bombas cerca de los reflectores y de buques en el río. En algunas noches, la claridad de las estrellas lo hacía todo bastante visible. En otras, las neblinas fueron de gran utilidad para ocultarse a la acción de los cañones antiaéreos.

Desde la sexta expedición del año sobre Londres, los comandantes de los zeppelines habían empezado a tener un extraordinario conocimiento de la ciudad desde enorme altura. Aun entonces uno de ellos en dirección de Londres, vía Cambridge, podía en uno de sus partes calificar a la capital como un lago de luz visible aun desde aquella distancia.

"L-15", en su expedición, causó los habituales daños en Aldwych, Lincoln Inn y Chancery Lane. Su comandante describe la excursión diciendo que dejó Hyde Park, cruzó Saint James Park, pasó por Charing Cross y allí empezó a descolar un rosario de bombas, que había de extenderse por el barrio de la Prensa hasta el Banco de Inglaterra. Y es de notar, que aunque llegó muy cerca, no realizó ninguno de dichos objetivos. En esta incursión los comandantes, en sus informes, dictaminaron sobre la inoportunidad de buscar objetivos determinados de militar importancia.

Las defensas

En los informes de los comandantes resulta que desde 1915 las defensas de Inglaterra contra los ataques aéreos eran mucho más eficaces de lo que el público en general creía. En los partes de sus viajes por las costas, los comandantes se refieren siempre con respeto a la obra de las luces explorando y a la precisión del tiro de las defensas. A veces tuvieron, ante la eficacia de ensiva, que buscar otros caminos para regresar, y en ocasiones fué preciso arrojar todo el petróleo que no era indispensable y todas las municiones—aun sobre ciudades abiertas—hasta algún cañón, con el objeto de aligerarse, y remontándose a gran altura del alcance de la artillería enemiga antiárea.

"Los sphranells estallaban a nuestro alrededor", es frase frecuente en sus partes, y se felicitan de que los ingleses no utilizasen proyectiles incendiarios.

Los reflectores se concentraban sobre ellos y se veían sumidos en tanta claridad, aunque estuviesen a 3.000 metros de altura, como en pleno día.

Pero las defensas mejoraron y llegaron a ser formidables. Cuando el "L-13" fué a Londres, al mando del comandante Mathy, éste prefirió dar un rodeo, yendo por Cambridge, sin que le atacaran hasta Enfield; pero seis reflectores se concentraron sobre él a una altura

de 2.400 metros, e inmediatamente los cañones empezaron a disparar.

Uno de los proyectiles penetró casi verticalmente por el corredor del zepelín, atravesó dos departamentos de gas, los recipientes de petróleo y el cable de la T. S. H., inutilizando uno de los motores.

La aeronave, perdiendo gas, empezó a descender, rápidamente, viéndose obligada a hacer rumbo al mar con un solo motor y a tirar lo que llevaba encima para aligerarse.

Pero un nuevo peligro empezaba a amenazar a los zeppelins, aunque no se hizo hasta más adelante verdaderamente eficaz. Cuando el zepelín "L-15", el vigía se dio pronto cuenta de que además de estar aquí en el aire por los reflectores y sujeto a los disparos de la artillería, cuatro aviones habían tomado el vuelo para atacarlo, viéndose uno de ellos a mil metros, logrando acercarse a los . . . Entonces el zepelín echó todo el lastre y se remontó a 3.100 metros donde ya no se atrevieron los aeroplanos a atacar continuando la aeronave su camino. Pero entonces se inició la lucha en los aires, que más tarde había de poner fin a las excursiones zeppelínicas.

Paso de oficiales heridos

El teniente señor Mozo

Anoche en el tren expreso de Málaga llegó a esta capital procedente de Algeciras y Ceuta el teniente del regimiento de infantería de Serrallo número 69 don Arcadio Mozo Rojas, víctima de los sucesos de Melilla.

Dicho oficial, el día cuatro del pasado mes de julio al intervenir en una de las operaciones que se libraron en Cobta-Darsa, tuvo la mala fortuna de recibir un balazo que le atravesó el pecho.

Su estado fué calificado de muy grave y hoy, por suerte, se halla dentro de un período de franca convalecencia.

El señor Mozo estuvo anoche en Córdoba pasando unas horas al lado de su íntimo amigo el capitán a udante del regimiento de la Reina don Manuel Sagrado Marchena, y hoy continuará su viaje a Alicante, a donde va hospitalizado.

Deseámosle un total restablecimiento.

El teniente Alvarez

También llegó en dicho tren el teniente del Tercio de Extranjeros don Enrique Alvarez Pacheco, que fué herido el día diez y siete del pasado agosto en la posición de Tag-sur.

El señor Alvarez padece una extensa herida en el maxilar derecho, causada por un disparo.

Esta herida le fué causada al citado oficial cuando con gran e posición de su vida fué a recoger los cadáveres de dos soldados españoles que habían caído en la primera línea de fuego.

El señor Alvarez continuó su viaje a Madrid en el tren expreso ascendente.

El secretario del gobernador civil

Por iniciativa del personal que presta sus servicios en este gobierno civil, ha sido nombrado por unanimidad secretario particular del nuevo gobernador civil de la provincia, don Luis María Cabello Lapedra, nuestro querido amigo el activo oficial del negociado de Fomento de dicha dependencia oficial, don Angel Morales Antequera.

Este, con tal motivo, está siendo muy felicitado.

Le deseamos muchos aciertos en el desempeño de su nuevo cargo.

LOCALES

Pasó para Ceuta el capitán de Artillería don Hiliberto de la Villa que va a incorporarse a su destino.

—El teniente del Tercio de Extranjeros don Antonio del Oro ha marchado a Ceuta.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta población a nuestro estimado amigo don Manuel Rey Cabello.

—Anoche, en el tren expreso de Málaga, regresó doña Dolores Vázquez de la Plaza, viuda de López, en unión de las demás personas de su distinguida familia.

—En el mismo tren regresaron don Francisco de la Cruz Ceballos y don Arturo Molina Alendín, cultos letrados de este Colegio.

—Asimismo ha regresado de Málaga don Vicente Manjavaca y su distinguida esposa.

—Anoche en el tren expreso, después de haber actuado con brillante éxito en aquella plaza de toros, llegó de Málaga y continuó su viaje a Madrid, el notable matador de reses bravas que tomó la alternativa Martín Agüero, quien toreará el próximo domingo en Barcelona.

—Nuestro distinguido amigo don Juan Guerrero, administrador de los marqueses del Mérito, ha marchado a Ibiza (Baleares), donde contraerá matrimonio mañana día 4 con la bella señorita Manuela García Fernández.

—El culto profesor del Seminario don Tiburcio Galán Mora, ha sido nombrado arcipreste y cura ecónomo de la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción, de Cabra. Dámosle la enhorabuena por dicho nombramiento.

Una bronca en el Campo de la Verdad

Anoche, a primera hora, en el Campo de la Verdad, hubo una monumental bronca, en la que intervinieron buen número de personas. Cuatro resultaron lesionadas.

Ciertos disgustos de vecinos dieron motivo a que se agriase la cuestión, siendo los principales protagonistas de la refriega, Antonia Ferrano Ruiz, José Paena Serra o María Casado Vinuesa y María Vinuesa Pérez.

Todos resultaron lesionados, y los cuatro tuvieron que ser asistidos de contusiones y erosiones leves en la Casa de Socorro.

Intervinieron los guardias municipales de aquel barrio, quienes condujeron a los contendientes a la Comisaría de Vigilancia, de donde hoy pasarán al juzgado municipal de la izquierda, donde quedará ventilado el asunto.

Salomón Sabal

Nos anuncia las proximidades de feria con la exposición de sus turrónes, sin rival en Córdoba, que con los excelentes géneros de su bien surtida

Confitería Victoria

la hacen la indisputable y la única en nuestra ciudad.

Concepción esquina al paseo del Gan Capitán.

Paso de ganado para África

Anoche pasó por esta estación central de los ferrocarriles un tren militar conduciendo trece mulos que van destinados al ejército de operaciones en África.

Cuidando de dicho ganado van varios soldados al mando de un sargento.

El tren continuó su marcha sin otra novedad a la hora señalada en su itinerario.

En EL METRO note fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Motores Crossley

— PARA —

**Aceites pesados, gas pobre y gasolina
Gasógenos para toda clase de combustibles**

La fábrica más grande del mundo en motores de explosión

Más de 5.000 instalaciones en España

ALBERTO S. MAUDE

APARTADO DE CORREOS, 584.—MADRID.

Boda Rodríguez León-Martínez Espinosa

En la iglesia parroquial de San Miguel se han unido con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y encantada señorita María Jesús Rodríguez León, hija de nuestro estimado amigo el jefe principal de esta estación central de los ferrocarriles don Manuel Rodríguez García y doña María Jesús León Elías, y el bizarro teniente del regimiento de infantería de la Reina don Manuel Martínez Espinosa, hijo del teniente del regimiento de aguilas don Isidro Martínez y doña Carmen Espinosa.

Bendijo la unión el rector de la citada parroquia, don Sebastián Crespo Cuesta, actuando de padrinos el acreditado comerciante de esta plaza don Francisco Fernández Caparrós y su esposa doña Francisca Ruiz Magro.

En calidad de testigos firmaron el acta matrimonial don Manuel Rodríguez León, don Eduardo Rodríguez García, don Fermín Cremades Gómez y don Ignacio Rodríguez Muñoz.

La novia vestía rico traje blanco con adornos de plata, llevando la cola del vestido la monísima niña María Tobar Carrascisa, hija del inspector del movimiento de M. Z. A., don Enrique Tobar.

El novio lucía el uniforme de gala del Arma a que pertenece.

Terminada la ceremonia, los numerosos invitados, entre los que figuraban distinguidas damas y bellas señoritas, tras adáronse al domicilio de los padres de la recién casada, donde fueron obsequiados espléndidamente con vinos, licores, fiambres, dulces y habanos.

Organizase un animado baile, que se prolongó hasta las primeras horas de la tarde, derrochándose el buen humor y alegría.

Nuestro estimado amigo el activo interventor de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, don Manuel Flores, cantó varias jotas alusivas a la fiesta que se celebraba y otros couplets, deleitando a la concurrencia.

Entre las personas que concurrieron a la boda de esta feliz pareja recordamos a doña María García del Valle, doña Victoria García Molina, doña Dolores Moreno García, señora viuda de Trigos, doña Dolores Rodríguez León y otras.

Señoritas Lolita, Gloria y Palmira Rodríguez Bermejo, María Santiago Angustias Espinosa, María Jesús León, Josefa Pérez, Regina Anaya Gómez, Lolita y Luisa García, Rosa Roldán, Aurelia y Carmelita Rodríguez León, María Sánchez, Rita Flores, Amalia Jiménez y otras muchas a cual más bonitas.

El sexo feo estaba representado, aparte de los familiares de los contrayentes por don Ignacio Rodríguez Muñoz, don Isidro Martínez Espinosa, don Eduardo Rodríguez García, don Ramón y don Manuel Rodríguez León, don Rafael Luque Sánchez, don Rafael, don Ignacio y don Luis Rodríguez Bermejo, don Manuel Casanova, don Manuel

Flores García y su hijo Manolito, don Francisco Fernández Ruiz, don Herminio Fernández Caparrós, don Joaquín López, don Fermín Cremades Gómez y algunos más que en este momento no recordamos.

Los nuevos esposos, que han recibido infinidad de regalos, marcharon en el tren correo a Fecia y otras poblaciones. Deseámosles una interminable y feliz luna de miel.

Un joven herido grave en riña

En el cortijo "Estefanías Altas" situado en el término municipal de Córdoba, ocurrió anoche un sensible suceso.

Dos operarios de esa finca llamados Francisco Hinojosa, de 17 años de edad, y Fernando López, natural de Fernán Núñez y conocido por "El Catalino", debido a ciertos resentimientos existentes entre ellos discutieron llegando a las manos.

Francisco resultó lesionado a consecuencia de haber recibido varios estacazos.

Fue traído a la Casa de Socorro, y el médico de guardia don Manuel Ruiz Toril con el practicante don Ángel Marín Fernández, le hizo una de enidadura, apañándole una herida contusa en el pómulo derecho, otra herida contusa en la región infraorbitaria izquierda, gran hemorragia y conmoción, siendo calificado su estado de pronóstico grave.

El herido, después de asistido, pasó al hospital de Agudos, y la policía hace gestiones para detener al agresor, que seguidamente será conducido a la cárcel.

Del suceso se ha dado conocimiento al juzgado respectivo.

"Córdoba Automovilista"

El número 29 de la interesante revista cuyo título encabeza estas líneas, órgano de los automovilistas de nuestra provincia, acaba de aparecer, conteniendo el siguiente sumario:

La regulación de las velocidades en los automóviles. Notas de un observador; Consejos a los automovilistas. Resultado de la inspección de carreteras. Relación de automóviles matriculados en esta provincia y carnets de conductores expedidos durante el mes de agosto último; El record de velocidad; Bocanosa; Programa del segundo circuito automovilista próximo; Noticias varias y otros textos de interés.

Anécdotas del teatro

Las "morcillas" de Cerbón

El gran actor don Antonio Vico tenía contratado como primer actor al gracioso Servando Cerbón, que gozaba de todas las simpatías del público, que reía con cuantas "morcillas" colocaba, pues Cerbón era muy aficionado a colaborar con los autores de las obras que representaba.

Cierta vez—al llegar la obligada época de los "Tenorios"—y cuando llevaba ya varias representaciones del drama de Zorrilla, en las que Cerbón había "morcilleado" a su antojo, Vico llamó a su cuarto a Cerbón y le dijo:

—Estoy ya cansado de que digas en escena lo que se te antoje. De modo que eres incorregible; te advierto que si esta noche dices algo que no esté en el emplar, al concluir la representación te parto la cabeza. ¡Nada más..!

Prometió Cerbón no decir ni una sílaba que Zorrilla no hubiese escrito, y así empezó la representación, estando el actor cómico bastante ajustado a su papel.

Pero al final del segundo cuadro, cuando dice don Juan:

"A las diez en esta calle..."

Cerbón sacó del bolsillo un lápiz y un papel, hizo como que miraba el nombre de la calle y el número de la casa y lo apuntó en el papelito, entre las carcajadas de los espectadores.

Antonio Vico, apenas cayó el telón, se lanzó contra él como una furia. Pero Cerbón le calmó, diciéndole:

—¿He dicho algo más de lo que Zorrilla escribiera...

¡Que falta una paloma!

Celebraba su función de beneficio en un teatro de Palenciana una actriz de apellido ilustre, que hoy se dedica a la enseñanza dentro de su arte.

En esa función, como en tantas otras de igual índole, los regalos y las obsequios eran cosa preparada.

Terminada la representación de la comedia elegida como obra de lucimiento para la actriz, salió ésta a recibir los aplausos del auditorio. Los acomodadores comenaron a llevar hasta el escenario grandes cestas de flores, y desde distintos sitios del teatro fueron lanzadas tres palomas.

En un momento de silencio en que el público presenciaba ansioso el desfile de empleados del teatro, cargados con regalos que no eran una sorpresa para la artista, se oyó la voz de la madre de aquella que gritaba entre cajas:

—¡¡Qué falta una paloma!!

PLAZA DE TOROS DE CABRA

Verdadero acontecimiento taurino.—El día 8 de Septiembre de 1924.

Gran corrida de 6 magníficos toros de la acreditadísima ganadería de Gamero Cívico (antes Parladé), a tuando de único espada el famoso

Ignacio SÁNCHEZ MEJÍAS

VÉANSE PROGRAMAS

Hablemos otra vez de Marte

¿Y si los marcianos arribasen a la Tierra?

De todos modos no puede uno menos de sentir un poco de emoción al pensar que pudieran los marcianos arribar un día de estos a nuestra Tierra, ahora que se ha colocado Marte a la menor distancia de la misma de cuanto ha estado desde un siglo.

¿Y por qué impresionarse de un acontecimiento que tiene—en apariencia—tan poca relación con los difíciles problemas de la vida cara a de la política en que estamos sumidos. Voy a indicar las razones, y con eso que quedaría algo sorprendido si después de haberlas expuesto no experimentasen mis lectores un ligero escalofrío.

Ya le he explicado que los supuestos canales de Marte no existen, y que para nosotros no hay ni más ni menos pruebas de la existencia de los marcianos que las que pudiera haber para un astrónomo marciano respecto de la existencia de los hombres terrestres si observase a la Tierra con anteojos semejantes a los nuestros.

Claro está que esto no es suficiente para negar la existencia de los marcianos.

Entonces: ¿Fues bien; si hay al á arribar seres vivos—es decir, seres análogos a nosotros—y muy inteligentes—es decir, algo distintos en ello de nosotros—una cosa es posible... no diré probable.

Y es que, como lo ha supuesto Wells en una de sus más bellas y proféticas visiones, esos seres, cada vez más incómodos en un planeta que se ha enfriado, han podido pensar en conquistar una colonia allende los abismos del espacio.

Y esa colonia pudiera ser la tierra a causa de su mayor calor, de ido a su también mayor proximidad al Sol y por abundar menos en ella las nieves de los años.

Pero es evidente que en tal caso, es decir, si ese proyecto ha germinado en la mente de los marcianos hace menos de siglo y han preparado su ofensiva para cuando estén más cerca de nosotros de cuando han estado en los últimos ciento veinte años, quizá recibamos estos días algún proyectil habitado, algún caballo de Troya interplanetario que deje en nuestras murallas seres admirables y terribles en los que Wells ha soñado.

Sería en verdad curioso que tal ocurriera, porque apuesto doble contra sencillo que inmediatamente la solidaridad y ropea quedaría comprendida y practicada por todo el mundo.

Sería chocante, porque en el acto veríamos que el dinero, todo el dinero, salía de las cajas para atender a la salvación general de los hombres, solidrizados al fin.

Sería gracioso, pero es, ¡ay!, poco probable.

Debe, en efecto, y muy a pesar mío, enfriar las llamas imaginativas que semejante perspectiva puede encender en los cerebros que se exaltan fácilmente.

Porque se ha demostrado hace poco, y en virtud de los estudios espectroscópicos de Campbell, que la densidad de la atmósfera en la superficie de Marte es como máximo la mitad de la que alcanza en la cumbre del Everest, que los exploradores han tenido que renunciar a escalar por falta de aire.

Por consiguiente, si hay marcianos han de ser completamente distintos, de un organismo diferente del de los animales terrestres. Por lo tanto no podrían sobrevivir al desembarcar en la Tierra, al aterrizar en ella, cual bien propiamente se puede decir.

Como hemos supuesto que son muy inteligentes y muy sabios, habrán previsto esos inconvenientes y se habrán quedado en su casa.

Hay además otras razones por las cuales dudo de que los veamos aquí bajo. Y es la misma porque hubiera sido curioso observar la mueca del león británico si la cúpula de la Catedral de San Pablo, cual lo imaginaba Wells, hubiese sido perforada por los marcianos.

Charles Nordmann.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eulalia".

El Caballero, que an'aba ocupado con su ahijado, supo la declaración del verdugo, sacó en silencio a su ahijado de donde estaba, y lo llevó a Sevilla, a casa de su tío, y él fué a la Corte, y echándose a los pies del Rey Felipe II, le dió cuenta de lo acaecido, quien contemplando el hecho con Real Piedad, le reprehendió severamente y le perdonó su delito, porque, a la verdad, le cayó a S. M. en gracia la viveza.

Vinose Don Enrique a Córdoba en libertando al verdugo, y al panadero le restituyó los bienes.

El ahijado del caballero fué traído a Córdoba, en la que se mantuvo con sosiego hasta que murió, que fué presto, pues no volvió nunca en sí desde el lance, que fué muy celebrado en Córdoba.

XIII

Caso de la marquesa de Villaverde

Por los años de 1597, reinando en España don Felipe II, acaeció en Córdoba, que yendo el Corregidor por sus plazas, en el reposo de pan y carne, se originó en la de San Salvador una quimera y mataron a un hombre.

El agresor se puso en fuga, y viendo no poder llegar a la iglesia parroquial de San Andrés, por el alcance que le daban los corchetes, se entró en las casas del Marqués de Villaverde, Don N... Saavedra y Venegas, que son cerca de la dicha Iglesia, y

de precio, que fué un ferreruero, dineros y otras prendas.

Efectuóse la venta con igual gusto de todos, y el cordobés se llevó a la mujercilla, con la que vivió todo el tiempo de la guerra.

Finalizada que fué, obtuvo su retiro, y viniéndose a Córdoba, se traía a la desenturada marceba.

Después de algunos días, soltó las riendas a su depravado corazón, poniendo en ejecución lo que sus malas entrañas le dictaron, y para ello sacó al campo la infeliz mujer, y habiéndola azotado con crueldad, le cortó una oreja a raíz, y pasado un rato, le cortó las narices, y no quedando satisfecho, le cortó la lengua, ejecutando a pausas aquel martirio para mayor deleite suyo y prolongando el tormento de la desdichada, la que dejó en la forma dicha y se ausentó.

La Justicia, con aviso que le dieron, condujo a la mujer al Hospital de San Sebastián, donde murió, y procedió contra el mal hombre, que no pudo ser habido por entonces, pero pasado algún tiempo, dieron con él, y traído que fué a Córdoba, lo sentenciaron a horca, y que se le cortase la mano siendo este infeliz de los primeros con quienes se practicó el caritativo mandato del mismo Rey don Felipe II, el año de 1600, de que se diese la comunión a los ajusticiados, porque en lo anterior no se hacía.

De foot-ball

Un partido en Cabra

El día 31 del pasado agosto se celebró en esta ciudad un interesante encuentro entre los primeros equipos del "Iberia F. C." y el del "Club Deportivo Egabrense".

A las seis de la tarde dió comienzo el partido, actuando de referé el señor Sánchez, y alineándose los equipos de la siguiente forma:

"Iberia F. C.": Salazar, Scheneider, Martínez, Bañares, Rubio, Becerra, Rivas, Huelín, Segovia, Corsi y Andra de (R.)

"Deportivo Egabrense": González, Jiménez, Cabezas, Caballero, Pedondo, Santiago, Pallarés (F.), Pallarés (L.), Gámero, Ocaña y Esteve.

En el primer tiempo consiguen los del "Iberia" su único goal en un avance rapidísimo de su línea delantera, que combinándose muy bien llegan a la meta egabrense, y sin que nadie chute, el balón, llevado velozmente, entra en la red, sin que este vez pueda detenerlo.

Este tanto, y una serie de filigranas en el dublín de Corsi y Huelín, sin conseguir nada práctico para su equipo, fué lo único que vimos en este primer tiempo, pues los de Cabra, poseídos de una apatía a la que no nos tienen acostumbrados, no hicieron nada, sin que pudiera animarlos el juego tan magnífico que desarrolló su interior izquierda, que dió lecciones de foot-ball a todos los equipiers.

En el segundo tiempo, sin embargo presenció el cronista los treinta minu-

tos de juego más interesante, más científico, más rápido y más duro de toda su vida.

Salieron los del Deportivo dispuestos a ganar, y lo lograron, jugando de una manera tan enorme que arrollaron completamente a los del Iberia; y en veinte minutos consiguieron dos tantos; el segundo chutado magistralmente por Cabezas recogiendo a media bolea un centro de Pedondo.

Se llevó el juego a un tren tan rápido por los equipiers egabrenses, que con una cohesión enorme en sus líneas desmoralizaron y agotaron de tal forma a los del Iberia, que únicamente la Providencia y Salazar (que estuvo colosal), impidieron que fuera mayor la derrota.

Por el Iberia se distinguieron, además de Salazar, Rubio, Scheneider, Huelín y Martínez.

Por el Deportivo Egabrense: Jiménez, que fué el mejor de los 22; después Gámero, Ocaña, Valencia y Pallarés (F.)

Rugby.

Cabra, septiembre 1922.

Yeguada militar de la cuarta zona pecuaria

Anuncio

Autorizado este establecimiento por la Superioridad, para enajenar por pujas a la llana en pública subasta 20.000 ramos de trigo recolectados en las dehesas del mismo, por el presente se hace saber, que el acto tendrá lugar el día 15 del corriente a las doce de su mañana, en el local que el mismo ocupa en la calle Cardenal González número 133 (Puerta del puente) en donde se encuentra de manifiesto y a disposición de las personas que pueda interesarles todos los días laborables de nueve a doce, el pliego de bases por las cuales se ha de regir la referida subasta.

Córdoba 1.º de Septiembre de 1924.

El Jefe al de contabilidad, Pedr. Mengózar.—V.º B.º el primer Jefe, J. Vázquez.

JUAN GRANDE KELLER

— Alas novedades en toda clase de artículos para propaganda —
Oficinas: Avenida de Canalejas, 42.—Córdoba

RELOJERÍA SUIZA

Joyería y platería.—Se hacen composturas.—Casa de confianza, fundada en 1866.

Plaza de Cánovas, número 1 (Tendillas).—Córdoba

CASOS RAROS DE CÓRDOBA

XII

Caso que sucedió en Córdoba con un verdugo, y cómo por su asueta se libró de la pena de horca un rico.

En el año de 1574, en que era corregidor de Córdoba don Juan Suárez de Carvajal, aprehendió la Justicia, no sé por qué delito, a un vecino de ella, que su nombre y apellido se sigiera, por no concluir.

Fra este delincuente ahijado de don Enrique de Guzmán, caballero principalísimo de dicha ciudad.

Viéndose preso y que su delito se había justificado, recurrió a su padrino para que le favoreciera. Don Enrique tomó tan a su cargo el asunto que le ofreció sacarlo a salvo, no omitiendo diligencia, bien para que no acriminaren los autos, como para que la sentencia fuese piadosa.

Pero nada produjo favorable, porque sustanciado el proceso le impusieron pena ordinaria de muerte, la que fué confirmada por los señores de Granada.

Viendo el caballero que su intento se le frustraba, y que su ahijado moría, acordó avisarse con el verdugo, por ver si con este hombre se conseguía lo que no había logrado con tanto grande

BIBLIOTECA DE LA VOZ

459

Envióle a llamar don Enrique, díjole su pretensión ofreciéndole el remediarlo.

En vista el verdugo de la supplica, se aseguró arbitrar modo para que su ahijado no muriese, para lo que se hacía forzoso el tostar los cordeles que habían de servir para la manobra, en un horno de pan sin caldear, que no descuidara el hacerlo.

El callero apreció la bella tramoya del verdugo y le dió cien ducados.

No se había ido el ejecutor, cuando el caballero pasó al horno que era inmediato a su casa, y compuso con el panadero el que tostase los cordeles. Hízose como lo dispuso el verdugo, quien los percibió y conservó hasta el día asignado para el acto.

En él sacaron al reo para el suplicio, subió la escalera de la horca, y en lo alto hizo deprecación al Señor, pidió perdón a todos, y sentándose en el sitio determinado, le puso el verdugo los cordeles, y arrojándole de la escalera, verdugo y reo dieron en el suelo.

El don Enrique estaba prevenido con su gente y la Hermandad de la Misericordia, que de instituto está al pie de la horca, y quitaron al reo de en medio, poniéndolo en parte segura.

La justicia viendo el caso tan impensado e inaudito, puso en prisión al verdugo, en la que se mantuvo muchos días inconfeso, pero al fin vino en confesar todo el hecho, de que resultó el confiscarle los bienes al honero, por haber puesto en salvo la persona.

Comisión del ejército argentino

Anoche, en el tren expreso de Sevilla, llegó procedente de Cádiz la comisión del ejército argentino, que se halla en España visitando los depósitos de caballos sementales.

Integran la comisión un coronel y tres capitanes a quienes acompaña un coronel de nuestro ejército.

En el tren expreso ascendente continuaron su viaje a Madrid y Barcelona.

A su paso por esta capital los comisionados venían descansando.

Sucesos y denuncias

Por escándalo

El guardia municipal número 67, detuvo ayer a la niña Carmen Huertas Rui, que promovió escándalo en la casa número 9, de la calle San Fernando. Por igual motivo han sido detenidos Fernando García Pérez, Ana Rojas Pérez, Juan José Montilla Salas, Francisco Ponferrada Espejo y Carmen Contreras, quienes pasaron a la comisaría de Vigilancia.

Mordido por un perro

Un perro de la propiedad de Dolores Vizo mordió a Antonio Cabello Calderón que fué curado en la Casa de Socorro, pasando el can a la atarazana municipal.

A su dueño

En el Asilo de Madre de Dios ha quedado depositada una caballería mayor, que fué hallada abandonada en la vía pública.

Maldich

Un guardia municipal ha denunciado al niño Jerónimo García Rojas, que en los jardines de la Agricultura causaba destrozos en la arboleda, corriendo fruto de distintas plantas.

En la Casa de Socorro durante las veinticuatro horas últimas han sido asistidas en este establecimiento benéfico las personas siguientes:

Manuel Cortín Portillo, 19 años, Corredera, 20, herida contusa región tórax; Francisco Redondo Sánchez, 44 años, Cidros, 3, herida contusa dedo pulgar derecho; Francisco Lara Rojano, 39 años, Cañito Rui, contusión ingle izquierda; Manuel González Muro, 30 años, Puerta de la Reina contusión erosiva parietal izquierdo; Antonio Alba Sánchez, 6 años, viudo, Posada de la Herradura contusión en el hipocondrio derecho; Manuel Roldán Manso, 17 años, Juan Rufo, herida incisa dedo medio mano izquierda; Antonio Cuitao González, 37 años, casado, Pozanco, 10, herida contusa frontal, y Francisco Hinojosa, 17 años, Izmar, herida contusa en el pómulo derecho.

LA CONCEPCION

Gran Confeitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCION, NÚM. 27

Fuegos fatuos

Para mi buen amigo el "Reporter X"

"Nacimos en los fétidos pantanos, engendro de la negra podredumbre: hoy, galanes espléndidos y ufanos, resplandecemos todos en la cumbre".

(Del "Intermedio" de Fausto.)

Diríase que el Mundo transformado nuevamente en Caos, haba exterminado "lo que fué" y de la nada formaba nuevos derroteros, "los de hoy".

Y de aquel campo, antes poblado de sol, se apropiaron los "Fuegos fatuos".

Al principio, su luz, desconocida por todas las "materias" deslumbró a éstas.

Después .. vióse el artificio de su claridad.

Y que aron los mundos en suspenso; mirando y esperando; callando y trabajando; laborando, preparando el Arma que hará temblar al Universo Mundo; la espada siempre venerada y victoriosa: El Progreso.

Fuó éste el marco que acabó por enseñar la fetidez y podredumbre de aquellos "Fuegos"; que, a n brillando, no podían esconder su fondo negro, podrido. Diríase que aquel revererar simbolizaba la Duda, y que esta palabra, formando eco, era la plática que venía a demostrar el Desconocimiento, la incapacidad.

Y los Mundos, poco a poco, desengañados, iban uniendo su Idea, la que se a a regir y a organizar nuevamente lo que ya pedía su cooperación, su ayuda.

Avecinó ase el desquiamiento de aquello que se creyó "noble casillo" que en "La Divina Comedia" representa la fama inmortal.

La lucha so tenida en el misterio iba a aniquilar a aquello que también se creyó tan fuerte e imperecedero como las "Siete Murallas" que rodeaban al castillo citado y que significan las siete virtudes: Fortaleza y Templanza, Justicia y Prudencia, Inteligencia y Sabiduría, Ciencia.

Mas para esto nabra que esperar y los Mundos esperaban, esperaban..

Y esperando, tegían la cadena que en su día habia de servir para aprisionar al Espíritu Malo, al Mal propagador, al que brillando caerá otra vez en la ciénaga donde tenía su sitio y de don e nunca debió salir para lucir su tónica de cielo...

Fernando Félix.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 31 de Agosto al 5 Septiembre
Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: de 3'16 a 3'17.—Terneras 3, 30 a 3, 33.—Lanar y cabrío: de 2'05 a 2'06.

Precios de cotización del 1 Septiembre hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3,08 pesetas.—Id. sin id., 4'22.—Ternera con hueso. 4'00.—Id. sin id., 5'22.—Machos, 2'86.

Reses sacrificadas el día 2 de septiembre. Vacas, 22 cabezas con 2.776 kilos. Terneras 2 con 83.—Lanar y cabrío, 55 con 794.

Bolsa de Madrid

Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba)

1 de Septiembre 1924.

Interior	70'80
Exterior	85'45
Amortizable 5 por 100, 1920	96'00
Deuda Amortizable 5 por 100, 1917	95,00
Obligaciones del Tesoro dos años	
Enero	000'00
Banco de España	000'00
Banco Central	105'80
Compañía Arrendataria Tabacos	000,00
Banco Español de Crédito	155,00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	91'50
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	99'00
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	105'90
Francos	41'00
Libras	33'91
Dólares	75'45

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

ERIOHM

Aparatos radio telefónicos patente Marconi

Se facilitan toda clase de informes acerca de los mismos. Próximas audiciones

Se hacen instalaciones eléctricas de todas clases.—Grupos Delco Luz para casas de campo

CLAUDIO MARCELO, 5.

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.--Las noticias de Africa son mejores.--Consejo del Directorio; se despachan expedientes de trámite; las ponencias someten al conocimiento del Directorio tres Reales decretos.--Orden de incorporación a los soldados de cuota.--El Príncipe de Asturias en Gijón.--Toros en Palencia.--Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 3, de la 1 a las 4, m.
Las noticias de Africa son mejores

A las siete menos diez de la tarde llegó a la Presidencia el general Primo de Rivera, manifestando a los periodistas que las últimas noticias recibidas de Africa acusan un poco de mejora en la situación sobre los días anteriores, pues las columnas han conseguido ya operar coordinadamente, repeliendo las avanzadas del enemigo.

El Consejo del Directorio -- Expedientes de trámite y tres Reales decretos

* El Consejo del Directorio terminó a las diez menos veinte de la noche.

A la salida el general Vallespinosa facilitó la acostumbrada referencia de lo tratado en la reunión.

Dijo que había asistido al Consejo el subsecretario de Guerra, quien dió cuenta de varios expedientes de trámite de su departamento.

Entre los expedientes despachados hay uno referente a la adquisición de tiendas de campaña y ascensos por méritos de guerra.

Luego las ponencias de generales dieron cuenta de tres Reales decretos de relativa importancia, aunque no lo parezca.

Uno de ellos se refiere a la creación de una comisión mixta del trabajo en el comercio al detall en Barcelona, y reorganización de la comisión mixta del trabajo en el comercio general de dicha capital.

Otro Real decreto faculta al Instituto Geográfico y Estadístico para vender los restos de material inútil, y otro aprobando ya en principio. Se refiere a la creación de un ramal de ferrocarril desde la fábrica de productos químicos del Jarama, hasta el punto de enlace con la línea general de Madrid a Zaragoza y Alicante.

Se celebró la diaria conferencia con el Alto comisario en Marruecos, quien dió pequeños detalles de las operaciones últimamente realizadas; detalles de escaso interés para la publicidad.

Los soldados de cuota

Por las tenencias de Alcaldía de este Ayuntamiento se han comunicado órdenes de incorporación a todos los soldados de cuota residentes en Madrid.

La apertura de Tribunales

El general Primo de Rivera se propone pronunciar por sí el discurso inaugural en la apertura de Tribunales.

Procesamiento de un abogado

El juzgado del distrito del Centro ha dictado auto de procesamiento contra el abogado don Carlos Manises que actuó de abogado de ensor de Fernando Gutierrez Sotomayor en la causa seguida por suplantación de personalidad y esta a al señor Vilar.

Vuelco de un autocamión. -- Varios heridos

La guardia civil del puesto de campamento ha comunicado a la dirección general de Seguridad que en la carretera de Extremadura, por evitar un choque contra otro vehículo, volcó al hacer un rápido viraje un autocamión de viajeros.

A causa del accidente resultaron gravemente heridos el chofer Luis Bartolomé y el viajero Moisés Masila, y heridos menos graves Manuel Jiménez Pintado y María Luisa de la Cruz.

Las niñas desaparecidas. -- Se prohíben las indiscreciones

Acerc a de las niñas desaparecidas ha efectuado nuevas diligencias el juzgado que actúa en dicho asunto.

El juzgado guarda absoluta reserva sobre lo actuado.

Se ha conminado con severas medidas a los indiscretos que propa en noticias relacionadas con dicho asunto.

Una rectificación. -- La inspección del coronel Gil en Andujar

El corresponsal de la Agencia "Febus", en Andujar don Pedro Moreno, pide que se rectifique la noticia transmitida por dicha Agencia a LA VOZ de Córdoba relativa a la visita de inspección efectuada en aquella localidad por el coronel inspector especial señor Gil, en la que se decía que en la visita realizada por este señor acompañado de una comisión de Andujar, al presidente del Directorio y al general Martínez Anido, habían tratado de irregularidades descubiertas en dicho Ayuntamiento, siendo así que las irregularidades se refieren al delegado gubernativo.

El error en la noticia que dejamos rectificada, habrá obedecido seguramente a equivocación en la transmisión o recepción telefónica de nuestras conferencias.

De Provincias

CÁCERES

Aterrizaje de un aeroplano

Cáceres 2.--A las cuatro y media de la tarde ha aterrizado en las inmediaciones de Aracena un aparato tripulado por el comandante Delgado y el teniente Cutiérrez, quienes realizan el raid de la vuelta a España.

Dichos aviadores se proponen reanudar mañana el vuelo partiendo con dirección a Madrid.

GRANADA

Entrega de una bandera

Granada 2.--En el pueblo de Barbar Loja se ha celebrado el acto de entrega de la bandera a los somatenistas de la localidad.

Asistieron las autoridades de la provincia, siendo madrina en el acto de la bendición y entrega de la bandera la bellísima señorita Eugenia Vera.

Esta leyó unas cuartillas muy inspiradas. Se pronunciaron discursos.

Un atraco

Granada 2.--Cerca de la fábrica de Azúcar fué atracado por unos desconocidos el obrero Diego Ramírez, siendo maltratado por los ladrones.

El atracado formuló denuncia del hecho. Más tarde una pareja de carabineros detuvo a dos individuos llamados Apolinar Gómez e Isidro López, quienes se confesaron autores del atraco y de otros robos cometidos en esta capital.

HUESCA

Detención de un sindicalista

Huesca 2.--La policía ha practicado la detención de un individuo que, según confidencias, se proponía asaltar varios establecimientos de esta capital.

El detenido resultó ser Eduardo Garnier, célebre apache conocido por "El Francés".

Este individuo fué detenido hace tiempo en Oviedo como coautor del asalto al Banco de Gijón y se había evadido de la cárcel.

MURCIA

Vuelco de un camión

Cartagena 2.--En el recorrido entre la plaga y Los Nietos, volcó un autocamión al efectuar un violento viraje, resultando dos heridos graves y tres leves, entre éstos una niña de corta edad.

Aproveche usted la rebaja de precio que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

OVIEDO**El príncipe de Asturias**

Gijón 2.—El príncipe de Asturias ha visitado detenidamente el cuartel de Alfonso XIII.

Revistó en el patio las tropas que desfilaron en columna de honor ante el príncipe.

Después su alteza visitó todas las dependencias, deteniéndose en la Biblioteca del Soldado, que lleva su nombre, instalada en dicho cuartel.

La oficialidad obsequió al príncipe con un "lunch" en el curso de banderas.

Después marchó el príncipe de Asturias al puerto para presenciar las regatas.

Más tarde visitó el Instituto de Jóvenes examinando detenidamente los bocetos regalados por el fundador del Instituto.

Se detuvo también especialmente en el Museo de Historia Natural.

Luego estuvo el príncipe en la Catedral donde se cantó un "Te Deum".

Después estuvo el príncipe en la casa solariega de Jovellanos visitando a la familia de éste.

Más tarde en el Ayuntamiento fué obsequiado el príncipe de Asturias con una comida clásica que fué amenizada con música de gaitas y tamboriles a la usanza del país.

El público ovacionó al príncipe a su paso por las calles de la población.

El príncipe saludó al público desde el balcón del Ayuntamiento.

Después estuvo en Deva para saludar a la familia del conde de Revillagigedo.

Fiesta en honor del príncipe de Asturias

Gijón 2.—Después de la comida con que fué obsequiado el príncipe de Asturias en el Ayuntamiento, se trasladó su alteza a la finca de García Sol, donde fué obsequiado con una fiesta en su honor, que resultó muy brillante.

Asistió a dicha fiesta la aristocracia de la localidad.

Se celebró un concierto, se sirvió un banquete y después se organizó un animado baile.

El príncipe quedó muy complacido prometiéndole volver a dicha finca en el año próximo.

Más tarde estuvo el príncipe en el palacio del conde de Revillagigedo, marchando seguidamente al puerto de Musel.

Se le tributó una cariñosa despedida.

Regalo de un palacio

Gijón 2.—Ha sido acogida con entusiasmo la idea de regalar un palacio en esta ciudad al príncipe de Asturias.

Están contribuyendo a la iniciativa los principales capitalistas de la localidad, habiéndose recaudado en el primer día 600.000 pesetas.

El incendio del crucero "Reina Victoria" no tuvo importancia

Gijón 2.—En el crucero "Reina Victoria" se originó ayer un pequeño incendio que careció de importancia.

Acudió a auxiliarlo inmediatamente el acorazado "Alfonso XII" que se encontraba anclado en el puerto, con elementos apropiados, durando el fuego menos de una hora.

VALLADOLID**Todavía las capeas.—Un aficionado muerto**

Medina del Campo 2.—Han comenzado hoy a celebrarse las habituales capeas en esta localidad, como parte integrante del programa de festejos.

En la capea celebrada hoy, el aficionado Manuel Fernández, de 21 años de edad, fué alcanzado por el segundo toro, que le infirió una cornada gravísima en el vientre.

Rápidamente fué conducido el pobre aficionado al Hospital de la Cruz Roja, donde falleció a los pocos momentos de ingresar.

ZARAGOZA**Visita de una comisión**

Zaragoza 2.—La comisión militar argentina que estudia la organización de algunos cuerpos especiales de España, ha estado en esta capital, visitando el cuartel del Regimiento de Pontoneros y la Compañía de Electrotecnia.

Después, continuando su viaje, la comisión marchó a Madrid.

Toros en Palencia

Palencia 2.—Se celebra la anunciada corrida, con reses de la antigua ganadería de Tres Palacios para los diestros Gavira, Algabeño y Paradas.

PRIMERO.—Gavira lo saluda con unas verónicas instrumentadas con valentía.

Gavira coge los garapullos y se hace aplaudir prendiendo tres pares buenos.

Con la muleta hace una faena aceptable, para una estocada arriba que mata. (Palmas.)

SEGUNDO.—Algabeño veroniquea superiormente.

Se le aplaude en quites, y después de una breve faena de muleta propina media esocada buena y un descabello.

(Ovación.)

TERCERO.—Parada lancea vulgarmente.

Con la fámula hace una faena valiente, empleando la mano derecha. Entra a matar por derecho y coge una estocada superior. Descabella a pulso. (Ovación y petición de oreja.)

CUARTO.—Gavira muletea inteligente, para una estocada en la yema. (Gran ovación y petición de oreja.)

QUINTO.—Algabeño hace una breve y valiente faena de muleta, para una estocada en su sitio. Termina descabellando. (Ovación.)

SEXTO.—Paradas hace una bonita faena de muleta, para media estocada y una entera. (Palmas.)

De Marruecos**Llega a del "Escolano"**

Melilla 2.—Ha llegado a este puerto el vapor "Escolano", procedente de Almería, trayendo un batallón del regimiento de la Constitución que ha desembarcado sin novedad.

Rebeldes tiroteados desde Ahucemas

Melilla 2.—Las baterías de la plaza de Ahucemas han hecho fuego contra grupos enemigos que se habían concentrado en el campo rebelde.

Del Extranjero**Intentona fracasada**

Londres 2.—Noticias de Moscú dan cuenta de que ha fracasado una intentona, organizada por determinados elementos, tratando de derribar el régimen soviético de Georgia.

Elección de presidentes

Ginebra 2.—Las grandes comisiones que ostentan representación en las Asambleas de la Sociedad de las Naciones que han de celebrarse en Ginebra, han procedido ya a la elección de los presidentes respectivos.

El jueves y el viernes próximo dedicarán las sesiones a discutir lo concerniente a la reducción de los armamentos.

El nuevo embajador de España

Viena 2.—El nuevo ministro español en esta capital ha hecho entrega hoy, con el ritual protocolario, de sus cartas credenciales.

Pago de veinte millones

Berlín 2.—El ministro de Hacienda del Reichstag ha manifestado que el gobierno alemán ha pagado hoy veinte millones de marcos oro, cumpliendo el plazo correspondiente de la indemnización de guerra con arreglo a los compromisos contraídos.

Marcha del príncipe

Gijón 2.—El príncipe, acompañado de las autoridades marchó al puerto del Musel, embarcando en el crucero "Reina Victoria Eugenia" que zarpó a las ocho y cinco de la noche.

Llegada de Herriot

Ginebra 2.—Ha llegado a esta capital a las ocho de la noche en automóvil Mr. Herriot.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes 29, y 31.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés,

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

LA ABUELITA

(Sueño de invierno)

Había terminado mi cuento. Dejé la pluma, me acerqué a la ventana y miré a la calle. Estaba desierta. Es tanta la tristeza, que me separo de la ventana, me acuesto y apago la luz. El reloj cuenta los segundos. A veces, el rumor de la ventisca, ahoga su tic-tac impasible, pero de nuevo se oye el caminar de los segundos hacia la eternidad.

No podía dormir y pensaba en las páginas recién escritas. ¿Tenían acaso algún valor? Era el relato sencillo de dos pobres: una ancianita ciega y una bellísima niña; dos olvidadas de la Fortuna, umidas dulces, y orlada su frente por la aureola del sufrimiento. Una mañana, la que precede a la noche del gran misterio del nacimiento del hijo de Dios, abandonaron su aldea y fueron mendigando por los caseríos cercanos para comprar pan y algunos regalillos para celebrar el día de la gran fiesta.

Mecidas por la esperanza recorrieron la contornada, creyendo que podían volver a la hora de vísperas, repletos sus bolsillos de cosas hechas en nombre del Señor; pero las esperanzas salieron fallidas y las limosnas fueron escasas. Era ya muy tarde cuando la niña comprendió que debían volver a su hogar sin pan, sin fuego, sin luz; y con una pesada amargura sobre el corazón. Marcha an lentamente; las nubes en apotaban el cielo, la ventisca danzaba con la nieve, desarrando alegremente los harapos que las cubrían, la aldea estaba cada vez más lejana y proseguían silenciosas, heladas por el viento. La niña equivocó el camino. ¿Llegaremos pronto? Verás como no llegamos a tiempo de víspera. La niña responde que ya estaban próximos a la aldea. Sabía que estaban perdidas, pero quería ocultarlo.

Por último, ya cansada lo descubre. ¿Por el Niño Jesús, abuelita, perdóname? Nos hemos perdido y no puedo más; descansen un poquito. Nos vamos a helar. ¿Qué importa que nos helemos? ¿Nos es tan dulce nuestra vida que nos dé pena el perderla? Sentáronse en el suelo, la anciana lloraba y empezó a sentir un extraño calor. ¿Madre mía? clamó la niña averida. Levántate, vámonos? Pero ella está adormecida, sueña y le habla de cosas incomprensibles. ¿Abuelita de mi alma. Están torando a vísperas. Anda, vamos pronto, que vamos a llegar tarde. Intenta levantarla y no puede. Valor, abuelita, valor; ¡no me haz enseñado tú que todo lo que pasa en la tierra es por voluntad de Dios? El nos salvará. Aquella niña cercada de tantos infortunios y confiando en Dios con tal seguridad, tenía algo de grande, de sublime y de imponente.

Intenta levantar de nuevo a la abuelita y no puede; ella partió para el mundo del cual no se retorna. Y la niña, como fragante rosa sobre la nieve, eleva hasta el cielo una casta oración; una súplica entreabre sus labios infantiles. "Señor, acoge el alma de mi abuelita. Ambas somos pecadoras, pero Tú no

otorgarás la gracia y el perdón; dadle el descanso eterno." La niña cae de nuevo sobre la nieve: posa sobre sus rodillas la frente de su abuelita, la cubre de besos y la limpia con sus lágrimas. A través del yermo, en una nube de nieve centelleadora, se alza un templo de extraña arquitectura; en lo más alto Jesús sonríe.

La niña se alza para caer de rodillas sobre el atrio del templo y contempla extática al Niño Jesús. Y Jesús le habla con voz clara y consoladora. Los pobres son la base de mi templo entra, pues, tú en él. Tú que fuiste desgraciada, pobre y humillada, entra y rejójate; y la niña mendiga, en el atrio del templo imaginario, escucha las bellas canciones, los sublimes arpeggios de celestial armonía; del portálico de Belén, calienta sus manitas con las pajás de la cunita del Niño Jesús. Y cual tropel de almas blancas, bañan los ojos cantando, y resonan el arroyo de su blancura sobre una niña mendiga, como una rosa en la nieve, que se ha dormido soñando con un árbol de Noel.

Fue así, de este modo, como se helaron dos pobres en una noche de invierno en un campo.

Yo estaba consernada. Al describir estas miserables agonías, sólo intenté despertar en mis semejantes sentimientos compasivos y humanitarios. Recordando esta historia, dudé si sería bastante sencilla y extremeceadora. ¿Despertaría la compasión en sus lectores? Yo creo que sí, y contenta de mí misma quedé dormida. ¡Qué tontería! Cuando la realidad misera le no enternece a los hombres ni conmueve su alma, ¿van a conseguir como ella estas pobres cuartillas?

Desperté al amanecer, dolorida la cabeza, angustiada. Mi primer movimiento fué romper las cuartillas donde había descrito la aventura de la abuelita ciega. Las rasgué sin leerlas. Y en el aire claro de la mañana arrojé sus trozos.

María de los Dolores García Gómez

Doña Carlota Canella

Víctima de rápida y cruel enfermedad ha dejado de existir en esta capital la distinguida señora doña Carlota Canella Fernández Agüera, viuda de Ramírez de Arellano.

Su muerte ha sido muy sentida, pues

la ilustre dama gozaba de generales simpatías en nuestra ciudad, dado su agradable carácter y bienhechora labor en bien de los necesitados.

A la distinguida familia doliente, y de una manera muy especial a sus hermanos doña Teodomira Ramírez de Arellano y nuestro querido amigo el comandante de infantería don Benito Canella Fernández, enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Descansen en paz la viuda señora viuda de Ramírez de Arellano.

Una mujer herida

En las primeras horas de esta madrugada ha ocurrido en las aúeras de nuestra ciudad un sensible suceso, del que ha resultado víctima una mujer de vida alegre.

Anoche de la casa de prostitución sita en el número uno de la calle Fitero salió una mujer llamada Carmen Fernández López, de 23 años, soltera, que en unión de un individuo, ocupando un automóvil, se dirigieron a la venta de Vargas.

En dicho establecimiento estuvieron consumiendo unas botellas de vino y a poco llegó el comisionista don Antonio Castro Medina, domiciliado en la calle de Pompeyos, quien haciendo uso de una botella de vino se la arrojó a Carmen, hiriéndola en la cara.

Dicha mujer fué llevada en su automóvil a la Casa de Socorro, y el médico de guardia don Manuel Ruiz Toril y el practicante don Angel Marín Fernández le curaron una herida de cuatro centímetros de extensión en el arco superior derecho, que fué calificada de pronóstico menos grave, salvo complicaciones.

Después Carmen fue llevada por el guardia municipal número 67 a la Comisaría de Vigilancia, donde se dió conocimiento de lo ocurrido.

El agente de guardia, señor Vigo, formalizó la correspondiente partida para enviarla al juzgado de instrucción, donde hoy comparecerá la lesionada, para prestar declaración de lo ocurrido.

Según informes que posteriormente pudimos adquirir, parece ser que entre esta mujer y el autor del hecho existían ciertas rivalidades, debido al proceder de Carmen para con don Antonio Castro, quienes, noches anteriores, ya habían discutido acaloradamente sobre la cuestión que ellos tenían sin resolver.

A las cuatro de la madrugada aún no se había presentado en la Comisaría de Vigilancia el agresor, que quedará a disposición del juzgado.

COLEGIO DE MARIA SANTISIMA DE ARACELI

Dirigido por Hnos. Maristas

1.^a y 2.^a Enseñanza.—Estudios Conseriales.—Lucena (Córdoba)

Con el fin de dar cabida en inmejorables condiciones de higiene a mayor número de internos, se han hecho grandes reformas en el local.

El reclutamiento del Colegio, con el brillante resultado obtenido por los alumnos del bachillerato, se facilita a cuantas personas lo soliciten al señor Director.

SALIDOS, NUMERO 4

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales
 Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Biliante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Estudio Fotográfico
 DE CLEMENTE MEDINA GARCIA
 Aparato alemán último modelo.
 Llano de la Iglesia, 86 Priego

Pedro López e Hijos
BANQUEROS TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA
 APARTADO N.º 7 Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Emilio Páez y Páez
 Harina, Cereales y Salvados
 San Fernando, 31 y Toril, 4

Cemento de hierro marca **Montaña**

PRECIOS

RESISTENCIA kilos por cms.

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada	Mortero: 1 de cemento, 3 de arena 8'25 por 100 de agua.											
En almacén (entrega inmediata) : : : : : 110	<table border="1"> <thead> <tr> <th>Fracción</th> <th>Compresión</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>A los 7 días : : : : : 20'60</td> <td>200</td> </tr> <tr> <td>: : : : : 28 " : : : : : 26'30</td> <td>260</td> </tr> <tr> <td>Sacos de cincuenta kilos 6 [saco] : : : : : 7 : en el agua. 22'00</td> <td>230</td> </tr> <tr> <td></td> <td>: : : : : 28 " : : : : : 31'20</td> <td>330</td> </tr> </tbody> </table>	Fracción	Compresión	A los 7 días : : : : : 20'60	200	: : : : : 28 " : : : : : 26'30	260	Sacos de cincuenta kilos 6 [saco] : : : : : 7 : en el agua. 22'00	230		: : : : : 28 " : : : : : 31'20	330
Fracción		Compresión										
A los 7 días : : : : : 20'60	200											
: : : : : 28 " : : : : : 26'30	260											
Sacos de cincuenta kilos 6 [saco] : : : : : 7 : en el agua. 22'00	230											
	: : : : : 28 " : : : : : 31'20	330										

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.
 Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.-CÓRDOBA.

Por vagones completos	Tonelada en almacén	Saco en almacén
-----------------------	---------------------	-----------------

Cemento marca **ASLAND** : : : : : 117 130 7

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

FUNDAL: Batería de celda alumina no fundido. Completan entre los intratodo lo conocido. Higiene, económica, resistente y de ilimitada duración. Véndose al por mayor y al por menor. Pidan detalles y muestras al representante Antonio de Pozo, Relojero, Tel. nº 53.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacén de Santa María. Ollerías sin número.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado. Informarán Realejo, 66 (despacho).

Manuel Gómez Sánchez, fabricante de jaulas para perdices, de cordel, alambre en limpio y alambre forrado. Nuevo modelo de jaulas para perdiz compuesta de seis piezas. Almodóvar del Río.

Borrachos.—Los polvos Lavid son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas sin aperibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Se vende una estantería, seminueva. Propia para el almacenamiento de comestibles. Para verla y demás, calle Armas, número 20.

Agencia Polo.—Transportes en general. Mudanzas dentro y fuera de la localidad; las mudanzas en los autocamiónes de esta Agencia, resultan económicas de precio por ser de gran cabida. Oficinas: Cister, 4.—Teléfono 68.—Córdoba.

Venta.—Por no poder atender al negocio vendo los carros de la conducción de carnes. Para verlos, Manuel García, Feria sin número. Matadero viejo.

Sa s n.—Antes de empezar a construir, compre este cemento. Véase precios en la página 2.

Se arrienda desde el día una hermosa casa con jardín, entera o por pisos. Informarán Carbonell y Morand, 28.

Se vende una cama de matrimonio, de madera, seminueva. Para verla y demás, calle Reina (frente a la fuente).

Pérdida.—Se ha perdido hace unos días un gato blanco, capado, con una cadena de metal y un cascabel, en la calle Emilio Castelar, 47. La persona que lo devuelva se le pagará con 10 pesetas.

Se arrienda o pasto y labor, finca r. za. Se da por carretera de Almadén a Almadenejos (provincia de Ciudad Real), pago en efectivo o en productos del quinto. Valentín Quirana, Almadén.

Se admiten dos o tres huéspedes en familia a precio económico en la calle Blanco Belmonte, número 17.

Se alquila una habitación amueblada o sin amueblar, preferentemente para el solo. Plaza de las Bulas, número 4.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

**Completa información
Telegráfica y Telefónica
de España y del Extranjero**

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono, 235

C O R I D O B A